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...Разве есть на свете такой буржуа, который не
покровительствовал бы собственному кошельку?

К. МАРКС

Петербургский международный экономи-
ческий форум (ПМЭФ) проводится еже-
годно в начале лета с 1997 года, с 2005

года – при участии президента РФ. Основная
аудитория форума – руководители крупнейших
российских и иностранных компаний, главы го-
сударств и политические лидеры, председа-
тели правительств, вице-премьеры, министры,
губернаторы. Мероприятие недешёвое. Обхо-
дится казне в копеечку (так, в 2019 году – более
2 миллиардов рублей).

В этом году состоялся уже 26-й форум. «Пи-
ковым» считается форум 2013 года, когда было
зафиксировано рекордное число иностранных
гостей высшего ранга, тогда в Питер, в частно-
сти, приехали главы Германии и Нидерландов.
Тогда же на полях форума был заключён рекорд-
ный (в стоимостном выражении) объём сделок.
Уже в 2014-м страны Запада стали частично бой-
котировать мероприятие, а в 2022 году, т.е. после
начала СВО на Украине и запуска санкционной
войны Запада против РФ, состав участников и
вовсе кардинально изменился. Главным зару-
бежным гостем оказался президент Республики
Казахстан Касым-Жомарт Токаев. Была также
делегация от афганского «Талибана» (между
прочим, запрещённого в России как террористи-
ческая организация).

Уже многие годы эксперты признают, что
ПМЭФ – чисто имиджевое мероприятие. Цель
форума – показать, доказать и внушить самим
себе, что Россия интересна остальному миру. Но
по итогам прошлогоднего форума даже офици-
альные российские СМИ признали, что меро-
приятие оказалось не самым удачным за
четвертьвековую его историю. Показать и дока-
зать, что Россию, несмотря на санкционную
войну, поддерживает большая часть человече-
ства, не получилось. Были прогнозы, что ПМЭФ-
2022 может оказаться последним. Что, вообще-
то, в условиях необъявленной против РФ гибрид-
ной войны Запада даже неприлично проводить
подобного рода мероприятия. Не надо напоми-
нать, что Питерский форум на протяжении всей
четверти века продвигал идеи экономического
либерализма и экономической глобализации.

Петербургский экономический форум, как
отметило интернет-издание «Капитал стра-
ны», «окончательно выродился в чиновничий
съезд с речами о несуществующем росте и
развитии». Нельзя не вспомнить форум 2021
года, на котором неожиданно прозвучали обли-
чительные слова омбудсмена в сфере малого и
среднего бизнеса Анастасии Татуловой, осно-
вательницы сети семейных кафе «АндерСон»:
«Чиновники живут в другом мире и успокаи-
вают: «Всё будет хорошо». Предпринимателям
же нужно две вещи: «эффективность и без-
опасность». Нигде, ни в одном лозунге на сего-
дняшний момент, ни в одной стратегии
очередной, даже слов таких нет. Что угодно
есть – цифровизация, акселерация, генерация,
песочница. Только вот этих двух слов нет».

Внутренняя и международная ситуация
после 24 февраля прошлого года резко изме-

нилась. Старая идеология для форума вроде
бы уже не годилась. А новая до конца прошлого
года ещё не сложилась. Вероятно, именно по
этой причине в январе нынешнего года не со-
стоялся Гайдаровский форум, который прово-
дился до этого ежегодно и был площадкой, на
которой либералы клялись в своей верности
идеалам «Вашингтонского консенсуса».

Однако ж в отличие от Гайдаровского фо-
рума Питерский форум состоялся. Хотя, ко-
нечно, никакой демонстрации солидарности
всего человечества с Россией не получилось.
Организаторы ПМЭФ-2023 не питали никаких
иллюзий насчёт того, что западные высокопо-
ставленные гости посетят мероприятие. Рас-
считывали на гостей из стран, которые в
значительной степени сохраняли нейтралитет в
отношении военных действий на Украине. Речь
идёт в том числе о представителях Ближнего
Востока, Латинской Америки и Азии. В этом
году самым статусным европейским гостем
стал министр иностранных дел Венгрии Петер
Сийярто. Среди высокопоставленных участни-
ков также: премьер-министр Кубы Мануэль
Марреро Крус, министр нефти Венесуэлы
Педро Теллечеа, министр экономики Объеди-
нённых Арабских Эмиратов (ОАЭ) Абдулла бин
Тук Аль Марри и ряд других зарубежных чинов-
ников. Как отметило информационное агент-
ство Bloomberg, даже лидеры некоторых
бывших советских республик «предпочли
остаться в стороне». В общем, международно-
имиджевый эффект ПМЭФ-2023 оказался,
мягко выражаясь, низким.

Но, может быть, ПМЭФ-2023 всё-таки в
этом году сумел радикально поменять свою
идеологию? – Увы, нет. Первые два дня форума
(14 и 15 июня) ознаменовались выступлениями
таких российских чиновников, как министр фи-
нансов Антон Силуанов, министр экономиче-
ского развития Максим Решетников,
председатель Банка России Эльвира Набиул-
лина, помощник президента Максим Орешкин
и другие. Все они говорили почти в унисон,
представляли спектакль, который был тща-
тельно срежессирован.

Казалось бы, надо учитывать текущую си-
туацию: необъявленную Западом войну против
РФ. Которая пока величается «гибридной». Но
в любой момент может стать полноценной «го-
рячей». В этих условиях надо проводить эконо-
мическую мобилизацию, ключевыми словами
выступлений должны стать: «планирование»,
«ответственность», «исполнительская дисцип-
лина», «государственное регулирование», «го-
сударственная монополия», «национализация»,
«индустриализация», «самообеспечение»,
«экономический суверенитет» и пр. Но они этих
слов боятся, как чёрт ладана. Также наложено
негласное табу на использование термина
«СВО» и обсуждение событий на Украине и во-
круг Украины. «Всё хорошо, прекрасная 
маркиза!» Вместо этого мы слышим совсем
другие слова: «рынок», «бизнес», «приватиза-
ция», «конкуренция», «адаптация», «либерали-

зация», «прибыль» и прочие термины из лекси-
кона «Вашингтонского консенсуса».

В очередной раз чиновники присягнули на
верность принципам «Вашингтонского консен-
суса». Чего стоит, в частности, заявление На-
биуллиной на сессии ПМЭФ «Как будет
развиваться российская экономика». Она как
чёрт ладана боится введения в стране экономи-
ческого планирования: «Я уже не говорю о
риске реставрации плановой экономики. Ка-
жется, что это невозможно, потому что у нас
всё рыночное, но на самом деле государству
достаточно у себя сконцентрировать право
принимать решение какие производства, какие
проекты нужно развивать и куда направлять
финансовые ресурсы вместо частной инициа-
тивы, и, на мой взгляд, это большой риск».

Конечно, высокопоставленным российским
участникам форума не очень нравится, что эко-
номическая и финансовая глобализация закон-
чилась. И не только для РФ, обложенной
санкциями, но и для всего мира. Но на смену
глобализации пришла регионализация. И в рам-
ках последней РФ по-прежнему может зани-
маться своим любимым занятием: экспортом
нефти, природного газа и всяческого прочего
сырья. В частности, Греф в своём интервью РБК
обратил внимание на то, что мировой вектор на
глобализацию уступил место вектору на регио-
нализацию. Тем не менее, международная дея-
тельность и международное разделение труда
сохранятся, подчеркнул он. Греф – ярый про-
тивник перехода к автаркии и выхода России из
ВТО. А членство в ВТО означает, что Россия не
сможет провести индустриализацию. Следова-
тельно, она по-прежнему будет оставаться
«экономикой трубы». «У нас есть возможность
поставлять товары, в которых мы конкуренто-
способны [читай – сырьё], на большее количе-
ство рынков. И это для нас значительно более
выгодная ситуация, нежели заниматься созда-
нием некого натурального хозяйства». А чтобы
у РФ не появилось искушение проводить инду-
стриализацию, он приводит затасканный аргу-
мент насчёт ограниченности российского
рынка: «Масштаб целого ряда товарных рынков
у нас недостаточен для строительства полно-
ценного собственного производства». Греф
мечтает, что мир вернётся к глобализации: «Во-
обще экономика будущего строится на глобаль-
ном потреблении, по-другому – невозможно».

На форуме звучат знакомые нам ноты само-
успокоенности. Мол, «адаптация» экономики за-
вершилась. Соответственно можно вернуться к
прежней экономической политике. Например, к
той же валютной либерализации, которая была
до 24 февраля прошлого года. Так, Набиуллина
сказала: «Структурная перестройка экономики
происходит быстрее, чем мы ожидали, худшие
прогнозы не оправдались».

Да, хотя «худшие прогнозы не оправда-
лись», но те прогнозы, которые озвучили на фо-
руме чиновники, также не вдохновляют. Они с
гордостью заявляют, то в этом году прирост
ВВП может составить аж целый процент! А

между прочим, прогноз ООН обещает прирост
мирового ВВП в 2023 году на 2,3%. Значит, РФ
ещё больше отстанет от многих стран мира. На-
помню, что в 1992 году, по оценкам МВФ, доля
России в мировом ВВП составила 4,82% (рас-
чёт по паритету покупательной способности
рубля к доллару США). В 2015 году эта доля уже
понизилась до 3,15%. В 2021 году она снизи-
лась до 3,07%. А в 2022 году показатель упал
ниже отметки в 3 процента и составил всего
2,74%. Исходя из прогнозных оценок, можно
предположить, что по итогам 2023 года доля
России в мировом ВВП упадёт ниже отметки 2,7
процента. Мы медленно, но постоянно теряем
свои позиции в мировой экономике. Это яркое
и убедительное свидетельство того, что в эко-
номической политике РФ что-то не так. Но
никто из чиновников на Питерском форуме эту
тему не затрагивает. Критика нынешней рос-
сийской экономической модели зависимого ка-
питализма во властных структурах, а, стало
быть, и на ПМЭФ-2023, строго запрещена.

Чувствуется, что площадка Питерского фо-
рума использована для того, чтобы дать старт
новому раунду приватизации в России. У всех
чиновников это «центровая» тема. «Пробный
шар» было поручено пустить весной господину
Костину, главе ВТБ. И высокопоставленные
участники форума апеллировали к заявлению
упомянутого банкира, который призвал прове-
сти очередную приватизацию. Для чего? – Для
того, чтобы получить дополнительные деньги в
бюджет. А также для того, чтобы якобы повы-
сить эффективность экономики. Вытаскивается
затасканный тезис насчёт того, что частный
бизнес эффективнее государства. Тот самый
тезис, который был использован для обоснова-
ния грабительской приватизации 1990-х годов.
За многие годы мы убедились в том, что част-
ный бизнес действительно эффективен, но
лишь в одном единственном отношении. Он
стремится к максимизации прибыли. Причём
любой ценой. Ценой уклонения от уплаты нало-
гов, занижения заработной платы работникам,
загрязнения окружающей среды, завышения
контрактных цен при поставках государству
продукции военного назначения и т.п.

Идея о новом этапе приватизации, которую
в апреле высказал глава ВТБ Андрей Костин,
может быть рассмотрена для выполнения двух
задач – фискальной, а также поддержания
устойчивости и конкурентоспособности эконо-
мики. Таким мнением накануне форума в ин-
тервью РБК поделился глава Сбербанка Герман
Греф: «Я думаю, что рациональна некая комби-
нация, чтобы целиком и полностью этот период
времени пройти. Точно эти проблемы можно
решать в том числе с помощью продажи каких-
то кусков государственной собственности. В
этом смысле и для поддержания устойчивости
и конкурентоспособности экономики, и с точки
зрения фискальной составляющей это вполне
могло бы быть рассмотрено».

Поддержку предложению Костина выразила
и Э. Набиуллина: «Я считаю, что, конечно,

нужно приватизировать. И у нас есть что прива-
тизировать без ущерба стратегическим инте-
ресам, потому что иногда говорят, что не надо
приватизировать, потому что какие-то страте-
гические задачи не выполним. У нас есть воз-
можность это сделать».

Помощник президента Максим Орешкин
также поддержал приватизацию, определив её
как «выход из неэффективно используемых го-
сударством активов с пользой и выгодой для
государства». То, что в государственных корпо-
рациях, а также в акционерных обществах с до-
минирующим участием государства активы
могут использоваться (и используются) не-
эффективно, мы хорошо знаем. Но из конста-
тации этого «медицинского факта» отнюдь не
вытекает, что эти активы надо приватизировать.
Логичный алгоритм действий, вытекающий из
этого заключения следующий: проверка эф-
фективности используемых государством акти-
вов, выявление нарушений, наказание винов-
ных и, в конечном счёте, исправление ситуа-
ции. Но вот об этом очевидном варианте дей-
ствий никто на форуме даже не заикнулся.

На форуме присутствовал пресс-секретарь
президента РФ Дмитрий Песков. Ему задали во-
прос по поводу прозвучавших идей приватиза-
ции. Песков подтвердил, что в экономическом
блоке правительства идею приватизации под-
держивают многие и что он также позитивно к
ней относится: «Приватизация всегда является
конечным результатом, может быть, за исключе-
нием ряда отраслей, где частный сектор просто
не может физически обеспечивать консолиди-
рованное развитие отрасли». Обратите внима-
ние на начало фразы: «Приватизация всегда
является конечным результатом…». Сущая
правда! У чиновников, обслуживающих инте-
ресы жадных олигархов, конечным результатом
их (чиновников) заявлений и прочих телодвиже-
ний является передача государственной собст-
венности в руки «олигархов». Пресс-секретарь
допустил «оговорку по Фрейду».

Полностью согласен с нелицеприятным
комментарием известного российского экс-
перта и общественного деятеля Александра
Лепёхина по поводу нынешнего форума в Пи-
тере: «Пыль в глаза». И далее Лепёхин продол-
жает: «Реальным партнёрам форум халявщиков
и шлюх не нужен – они находят друзей в РФ
иными способами. В воздухе давным-давно
висит вопрос: почему ни одна страна мира – ни
США, ни Китай, ни страны ЕС, ни даже находя-
щийся под санкциями Иран – не проводят та-
кого количества «инвестиционных» форумов?
Ответ известен. Только в России можно бес-
контрольно и безнаказанно выбрасывать на
ветер миллиарды рублей, украденные у нало-
гоплательщиков».
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

В.Ю. КАТАСОНОВ

ПМЭФ-2023, ИЛИ ПЫЛЬ В ГЛАЗА



2 СОБЫТИЯ №26 (326), 27 ÈÞÍß 2023

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295 e-mail:gazeta5@sovpress.ru

ЧТО НЕ ТАК С УЧАСТИЕМ ПУТИНА 
В ПОДНЯТИИ ФЛАГА СССР

Недавно произошло знаковое событие – президент Путин
принял участие в подъёме трёх гигантских флагов на берего-
вой линии Питера, среди которых особо выделялся флаг СССР.

Ведь каждый нормальный советский человек с молоком
матери впитал с себя чувство гордости при виде флага
своей Родины, и не только потому, что родился и вырос в
советские времена, но и просто потому, что именно на со-
ветские времена пришлись самые великие достижения
нашей Родины.

Это видно было даже по видеопрезентации во время ис-
полнения государственного гимна РФ, где сразу после пере-
числения достижений СССР, среди которых были показаны
Победа в Великой Отечественной войне, советский балет,
мирный атом, внезапно пошли достижения путинской РФ: га-
зопровод “Сила Сибири”, Ржевский мемориал и даже один
пресловутый медпрепарат 2020-2021 года.

И если “Сила Сибири”, хоть и так себе достижение – на-
саживание экономики РФ на сырьевую иглу, а Ржевский ме-
мориал есть эксплуатация всё тех же советских побед, но
всё же это хоть что-то, то поставить в один ряд Великую
Отечественную и сомнительный медпрепарат –  это многое
говорит о ничтожности достижений постсоветской РФ. И
даже их полной никчёмности.

Впрочем, это всё даст повод говорить фанатикам Пу-
тина, мол, шах вам и мат, советские патриоты и критики ан-
тисоветчика Путина – видите, как президент чтит ваш СССР,
что даже его флаг разрешил поднять вместе с другими!

Но всем, кто не даёт себя обмануть внешней формой,
прикрывающей внутреннее содержание неизменно прово-
димой вот уже в течение 23 лет политики, понятно, что
перед нами очередной дешёвый спектакль типа возвраще-
ния музыки советского гимна в 2000 году при полном изме-
нении смысла новым.

Так и в проводимой политике Путина, фронтмена правя-
щего класса капиталистов, никогда не было и не будет
ничего советского, а будет всё таже спекуляция на совет-
ских победах и достижениях за неимением своих собствен-
ных или при наличии таких антидостижений, как
пресловутый медпрепарат, уравнённый с Великой Победой
советского народа. Советский патриот

АБСОЛЮТНО ПРОВАЛЬНАЯ 
КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

Не так давно лидер КПРФ Геннадий Зюганов заявил, что
из России за рубеж сбежали 5 бывших вице-премьеров. 

На самом деле ситуация гораздо хуже. 
Во-первых, сбежали туда целый бывший ПРЕМЬЕР

(Касьянов) и 8 (!) бывших вице-премьеров. 
При этом ещё три экс-вице-премьера и, как минимум,

один действующий вице-премьер живут на две страны.
Во-вторых, если считать ещё экс-глав Администрации

президента (!) – Юмашева, Волошина и Чубайса, а также
всех сбежавших министров и их заместителей (вроде Ко-
зырева, Скрынник, Вавилова, Чуяна, Реймера и т.п.), то это
будет ещё человек 50. И я уже не говорю про десятки экс-
губернаторов и вице-губернаторов и сотни чиновников
только федерального правительства.

В-третьих, если же посчитать тех высокопоставленных
чиновников РФ, кто отправил за рубеж своих чад и, следо-
вательно, так или иначе готовится отправиться туда сам, то
это ещё десятки и десятки персоналий. 

В-четвёртых, несмотря на СВО, экс-вице-премьеры и экс-
министры продолжают туда бежать беспрепятственно (Чу-
байс, Кудрин) – вместе с украденным баблом и гостайнами.

Словом, формула жизненного успеха почти не измени-
лась. Если в советское время она звучала так: “украл –
выпил – в тюрьму”, то теперь она почти такая же: “украл –
перевёл бабло за рубеж – уехал сам”.

Но вернёмся к списку бывших вице-премьеров. Это:
Илья Клебанов – в Израиле, 
Альфред Кох – в Германии, 
Аркадий Дворкович – в США, 
Александр Хлопонин – в Израиле, 
Яков Уринсон – в Израиле, 
Максим Акимов – в Израиле, 
Анатолий Чубайс – в Италии, 
Андрей Кудрин – в Израиле... 
Ольга Голодец живёт то ли наездами, то ли постоянно в

Италии. Виктор Христенко по такой же схеме – в Испании. 
Игорь Шувалов, имея квартиры в Австрии и Швейцарии,

по слухам вот-вот переместится за рубеж.
Ну и действующий вице-премьер Татьяна Голикова про-

водит немало времени на своей вилле в Испании. 
Очевидно, что если бы не санкции Запада, этот список

был бы уже раза в два длиннее. 
И как всегда возникает масса вопросов, долгие годы

остающиеся без ответа:
Кто в нашей стране и как занимается кадровой политикой?
Кто тащит наверх потенциальных воров и предателей?
Почему подобное до сих пор допускает Федеральный

закон о государственной службе? 
Куда смотрит Совет Безопасности? Прислано по Телеграмм
От редакции. На первые два вопроса ответ такой:

иностранные разведки. На последний вопрос ответим
вопросом: а из кого состоит Совет Безопасности и
кто его комплектовал?

По поводу гостайн. Их не увозят, они идут непре-
рывным потоком и тогда, когда это отребье ещё
здесь. Ярким свидетельством тому, что «гостайны»
являются тайнами лишь для собственного народа, яв-
ляется так называемая СВО.

И ещё вспомним такой эпизод. В бытность Чубайса
главой РАО ЕЭС он как-то заявил, что в случае чего он
выключит рубильник, обесточив РВСН, и пуск наших
ракет не состоится. И как на это прореагировала ФСБ?
Может быть, он был хотя бы «профилактирован»?

Из чего логично предположить, что и в ФСБ ино-
странные разведки имеют весьма уверенные позиции.

Под громкие рассказы телевизора о суверенитете РФ!  

КАЖДЫЙ ГРАЖДАНИН – 
МИЛЛИОНЕР С РОЖДЕНИЯ

Эта информация прежде всего для тех, кто считает “пра-
вильным” внесение платежей за жилищно-коммунальные
услуги и кто возмущается в адрес тех, кто утверждает что
все услуги ЖКХ оплачены.

Давайте посмотрим официальный ответ Администрации
Президента РФ от 12.10.2017 г. №А 26-02-НО-94809291:
АДМИНИСТРАЦИЯ ПРЕЗИДЕНТА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
УПРАВЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ПО РАБОТЕ С ОБРАЩЕНИЯМИ ГРАЖДАН 
И ОРГАНИЗАЦИЙ

Ваше сообщение на имя Президента Российской Феде-
рации в форме электронного документа по вопросам конт-
роля исполнения для своевременного получения
бюджетной доли одного гражданина в Администрации г.
Кузнецка. Для улучшения уровня жизни граждан в Россий-
ской Федерации и перечисления Вам стоимости Вашей
доли от добытых природных ресурсов, зарегистрирован-
ное 04.10.2017 г. за №Н 0-948092 рассмотрено.

Сообщаем, что от продажи ресурсов формируется
бюджет Российской Федерации, который в этом году со-
ставил 13.43 триллиона рублей. Из этой суммы 40%
были перечислены на регионы.

Правительство Российской Федерации согласно
Бюджетного Кодекса (так в тексе. – ПГ) Российской Феде-
рации выделяет средства на выплату гражданам Рос-
сийской Федерации, оформившим и утвердившим
личные бюджетные сметы. В этом году на каждого жителя
России из бюджета выделено 36 650 000 рублей.

Согласно Конституции Российской Федерации в Рос-
сийской Федерации, как демократическом, правовом м со-
циальном государстве человек, его права и свободы
являются высшей ценностью, а признание, соблюдение и
защита прав и свобод человека и гражданина – обязан-
ностью государства; каждый гражданин Российской Феде-
рации обладает на её территории всеми правами и
свободами и несёт равные обязанности, предусмотренные
Конституцией Российской Федерации (ст.1 ч.1; ст.2; статья
6 часть 2; ст.7).

Естественный характер прав каждого гражданина выте-
кает из того, что носителем суверенитета и единственным
источником власти в Российской Федерации является её
многонациональный народ (ст.3 Конституции Российской
Федерации). Это важнейшая основа конституционного
строя Российской Федерации получает реальную и прак-
тическую реализацию через права каждого гражда-
нина на достойную жизнь в Российской Федерации,

На оплату коммунальных платежей собственникам
жилья согласно Постановлению Правительства Россий-
ской Федерации от 11 февраля 2016 г. №97 «О федераль-
ных стандартах оплаты жилого помещения и коммунальных
услуг на 2016 – 2018 годы» выделены трансферты на
общую сумму в 768 млрд рублей, поэтому каждый
собственник жилья может получить компенсацию со-
гласно прилагаемой таблице выплат к ПП №97, в зависи-
мости от региона проживания.

Поэтому по всем вопросам материального обеспечения
для получения компенсационных выплат на достойную
жизнь и оплату ЖКУ, согласию Конституции Российской
Федерации, необходимо обратиться с соответствующим
заявлением к главе администрации своего города, т.к.
право владеть, пользоваться и распоряжаться муници-
пальной собственностью Конституцией Российской Феде-
рации – законом, имеющим высшую юридическую силу –
отнесено в статье 130 к населению (часть 1) в лице граж-
дан (часть 2) муниципального образования, осуществляю-
щих местное самоуправление при решении вопросов
местного значения.

Консультант департамента письменных обращений
граждан и организаций Л. Воронина.

Так что, уважаемые граждане, “деньги у подзащитного есть”
и как видите не только на оплату ЖКУ, но и на достойную жизнь.

Я не юрист и никогда им не был. Но я сам, своими си-
лами, без посторонней помощи решал и решаю проблемы:
с кредиторами, коллекторами, ГИБДД, МВД, ЖКХ, торго-

выми организациями и прочей «антипотребительской»
армией, считающей себя сильнее граждан. А сегодня ещё
и в рамках деятельности Комитета по противодействию
коррупции и содействию в соблюдении законных прав че-
ловека и гражданина. НИЧЕГО и НИКОГО НЕ БОЙТЕСЬ –
ВЫХОД ЕСТЬ ИЗ ЛЮБОЙ СИТУАЦИИ! Владимир Викто-
рович (сам себе юрист)

КТО И ЗАЧЕМ НАС СПАИВАЕТ?
Пьянство становиться невыносимым. Мне могут ска-

зать, что на Руси и в Советское время пили. Во-первых, это
социальное явление, к несчастью, процветает не только в
России. В странх  Европы, особенно южных, потребляют в
основном вина из натуральных продуктов. И умеренность в
этом стала традицией. Там на улицах захмелевших не уви-
дишь, да и полиция следит. Сами жители сообщают о таких
редких случаях. Мне пришлось шесть послевоенных лет
служить в Восточной Германии. Немцы соблюдают порядок
и в этом.

Вспоминается такой характерный случай. В коменда-
туру города Плауена, куда я пришёл по какому-то делу, вбе-
жала молодая немка со слезами и криками. Можно было
разобрать: «Tod, tod». Я пошёл вместе с патрулём и увидел
нередкую картину. На дороге у тротуара лежал наш солдат
и спал, положив голову на снятые сапоги… Почему после
войны процветало пьянство? Не буду останавливаться на
причинах такой беды. Война есть война со всеми послед-
ствиями. Но сейчас-то, в мирное вроде время, не только в
городах, но и в сёлах, чего раньше не было, частенько
можно увидеть пьяных мужчин, даже подростков. Что-то не
так в нашем королевстве. Опять ставим вопрос: Кому это
выгодно? Понятно, в буржуазном государстве, каковым
стала эрэфия, это следствие деятельности компаний и
фирм, производящих и реализующих спиртную продукции.
К продуктам причисляют алкоголь, т.е отраву.

И никакого секрета тут нет. Прибыль, только приба-
вочный продукт интересует капиталистов. Ради высокой
прибыли, замечал Карл Маркс, капитал идёт на любые пре-
ступления, и на войну. Для него ничего святого нет. И пусть
нам не заливают, не показывают постоянно по телевизору
как браво пьют герои произведений. Это постоянные сю-
жеты на ТВ. 

Заметим, что в советское время алкогольная продук-
ция была необходимостью не только для получения валюты.
Большевики были реалистами и учитывали привычки и тра-
диции населения. Но тогда были ограничители: Общество
трезвости, партийные и комсомольские организации, ко-
миссары, а главное, в образовательных учреждениях вме-
сте с учёбой всегда велась воспитательная работа. Она
входила в процесс обучения молодёжи. Чего, к сожалению,
сейчас не происходит.

Отвечая на поставленные вопросы, нельзя ограни-
читься понятным утверждением: пьяницами, дескать,
легче управлять. Но у народной власти трудящихся та-
кого не должно быть. В трудовых и учебных коллективах
существовало требование трезвости. Конечно, это не
исключало злоупотребления вредными для здоровья на-
питками. Но я не помню, не слышал, чтобы к работе до-
пускались нетрезвые.

Но надо быть правдивым, на производстве в конце ра-
бочего дня бывали посиделки со спиртным. В этом была не-
доработка руководителей: «быть с народом». Напомним, как
решительно и жёстко боролись большевики-ленинцы за
трезвый образ жизни. Это было нормой и необходимостью в
строительстве и защите социализма. Нынешние руководи-
тели, СМИ, думаю, сознательно, с ведома правительствен-
ных органов не проявляют настойчивости в проведении
антиалкогольной пропаганды. Почему это происходит?
Сложный вопрос. Надо отвечать и не уподобляться баранам,
идущим на бойню. В.И. Курсаков, Ленинград

ПРАЗДНИК НА НАШЕЙ УЛИЦЕ
Свершилось! Госдума после годичной проволочки (за-

конопроект был внесён ещё в июне прошлого года, но его
рассмотрение несколько раз откладывалось) наконец-то
приняла закон о переименовании отмечаемого 3 сен-
тября дня воинской славы России в День победы над ми-
литаристской Японией и окончания Второй мировой
войны (1945 год). Именно в такой формулировке решение
о его праздновании было принято в 1945 году, но в «новой
России» победу над Японией упоминать перестали, и 3
сентября стало (и то не сразу) лишь днём окончания Вто-
рой мировой войны.

Что интересно, в пояснительной записке такое пере-
именование не только объясняется восстановлением исто-
рической справедливости, но и подаётся как одна из
контрмер в ответ на недавние недружественные действия
Японии. То есть получается, что без этих недружественных
действий победа над Японией так и оставалась бы за скоб-
ками? Похоже, что желание ни в коем случае не повредить
торгу относительно Курил было настолько сильным, что до
сих пор перевешивало любые другие доводы.

Тем не менее, какими бы соображениями ни руковод-
ствовались в данном вопросе российские власти, истори-
ческая справедливость в любом случае восстановлена.
Многолетние усилия патриотической общественности, в
том числе и нашего Всероссийского комитета защиты тер-
риториальной целостности страны, председателем кото-
рого я являюсь уже более тридцати лет, наконец,
увенчались успехом. Поздравляю всех патриотов – 3 сен-
тября и на нашей улице будет праздник. С.Б. Скворцов

БИЛЛ ГЕЙТС ПРИВЁЗ ЛИДЕРУ КНР
ПОВЕСТКУ ГЛОБАЛИСТОВ 

В ЗДРАВООХРАНЕНИИ 
И НАШЁЛ ПОНИМАНИЕ У ПЕКИНА

14 июня бизнес-джет известного «филантропа» и
адепта идеи спасения планеты от «расплодившихся»
людей Билла Гейтса приземлился в Пекине. «Я только что
впервые с 2019 года прилетел в Пекин, где рад встретиться
с партнёрами, которые более 15 лет работают над глобаль-
ными проблемами в области здравоохранения и развития»,
– заявил Гейтс. Под здравоохранением в данном случае по-
нимается борьба с малярией. На 16 июня миллиардер за-
нимает 5-е место в глобальном рейтинге Forbes Real-Time,
его состояние оценивается в $118,6 млрд. Весьма весомая
фигура, а в мире глобальных планировщиков – одна из пер-
вых. И прилетал он в Китай ради очень важных переговоров
по продолжению внедрения повестки ковид-паспортов, со-
циального рейтинга «благонадёжных», выполняющих все
пандемические правила граждан – словом, всего того, что
на постоянной основе собирается внедрять ВОЗ и что уже
вовсю работает в Китае. Нам важно понимать задачи Гейтса
и стоящих за ним архитекторов «дивного нового мира» –
РФ эта повестка с нашей «элитой» миновать не собирается.

На следующий день Гейтс встретился с сотрудниками и
руководством Глобального института исследования ле-
карств для здоровья, финансируемым им совместно с пра-
вительством Пекина. Каждая из сторон принесла ему в
«клювике» по $50 млн. Этот институт является НКО, создан
ещё в 2016 году и действует при Университете Цинхуа.

В своей речи в институте Гейтс поздравил Китай с лик-
видацией малярии в пределах своих границ. По данным Bill
& Melinda Gates Foundation, китайские учёные способствуют
борьбе с этой болезнью во всём мире, и фонд Билла её
также финансирует. Как, впрочем, и работу биолаборато-
рий, производящих ГМО-комаров, которые могут нести в
себе мРНК вакцину против той же малярии. Затем, по дан-
ным издания Beijing Daily, Гейтс встретился с мэром Пекина
Инь Юном. Он рассказал, что в последние годы (видимо,
ковидные?) институт «сделал прорыв в своих исследова-
ниях», и пообещал ему постоянную поддержку.

16 июня Гейтс пообщался с высшим китайским руковод-
ством. Его принял лично председатель компартии КНР Си
Цзиньпин. На встрече также присутствовали заведующий
Канцелярией Комиссии ЦК КПК по иностранным делам Ван
И и министр иностранных дел Цинь Ган. Китайцы говорили
по-восточному ярко, однако прямые смыслы в их репликах
тоже проскакивали.

«Вы первый американский друг, которого я встретил в
Пекине в этом году», – заявил китайский лидер Гейтсу. Вто-
рой вряд ли Блинкен, визит которого прошёл в воскресенье
18 июня. Но «американский друг» – это диагноз, тем более,
что его широко распространила государственная телеком-
пания China Central Television. Си Цзиньпин также подчерк-
нул, что КНР и Фонд Билла и Мелинды Гейтсов продолжат
работать «над технологическими инновациями и глобаль-
ными проблемами, включая предотвращение следующей
пандемии». Три эти позиции были отработаны в Китае в по-
следние два года. Это введение в действие социального
рейтинга, работы по управлению климатом, тотальная при-
нудительная вакцинация.

Си Цзиньпин отметил скорость перемен, которые про-
исходят последнее столетие, и упомянул о китайском вари-
анте разрешения глобальных вызовов. Он подчеркнул, что
в КНР собираются делать основной упор на решения своих
проблем.

«Крайне важно сохранить стабильность в долгосрочной
перспективе, продолжать непрерывно развиваться, ведь в
стране проживает больше 1,4 миллиарда человек», – со-
общил он собеседнику.

В свою очередь Гейтс подчеркнул, что «собирается и
дальше укреплять взаимодействие с Китаем» в сферах
инноваций (заход его Фонда в Китай), сельское хозяйство
(ГМ-сельхозкультуры), ликвидация бедности (обобществ-
ление частной собственности), работа в сфере фарма-
цевтики (продвижение разработок мРНК-вакцин,
изменяющих человеческий геном, имеющих влияние на
потомство и т.д.). По некоторым данным, он рассказал ли-
деру КНР о ведущихся Фондом работах о продлении че-
ловеческой жизни.

Си Цзиньпин завершил встречу с актором глобалистов
примечательными словами:

«Я всегда говорил, что в основе китайско-американских
отношений лежат люди. Мы всегда возлагаем наши на-
дежды на американский народ и надеемся, что два наших
народа смогут продолжать дружить».

Главное, чтобы эта дружба была не против и не в ущерб
России. И не против человечества в целом. Хотя и за по-
следнее точно никак нельзя ручаться… Дмитрий Светин

И ЭТО ВСЁ О НАС

Небольшие уточнения к материалу про визит
кардинала-миротворца. Об этом уже было
многократно сказано в Госактах – права Ха-

зарии погашены, следовательно, создать под эти
права некую «Новую Хазарию» невозможно. Свято-
слав их уничтожил и все сроки и способы их возрож-
дения прошли и не могут быть возобновлены.

С 1936 г. все права евреев как британской приви-
легированной нации в СССР погашены, а далее в Гос-
актах прописано, что все права царя иудейского –
тоже погашены. Из чего следует логичный вывод:
даже если южные территории каким-то образом вый-
дут из-под контроля РФ, то евреям они в любом слу-
чае не достанутся. Возникает резонный вопрос: если
не им, то кому? В чьих интересах сейчас предприни-
мает попытки наступления украинская сторона?

Ещё один потенциальный претендент на южные
территории – это будущие переселенцы из США –
белое население, которое будут спасать в случае
подрыва Йеллоустоуна. (Х. Клинтон вела перего-
воры об их эвакуации на территорию СССР, на-
сколько мне известно, эти договорённости до сих
пор действуют.)

Конечно, следует ещё раз напомнить про роль
МВФ в разжигании конфликта. МВФ страстно же-

лает получить советские трастовые доходы, нахо-
дящиеся за балансом в Нацбанке Украины (79Т+84Т
золотом), – мировой финансовой системе нужно
золотое покрытие. Нужно настолько сильно, что
«наш» ЦБ шлёт «апельсины бочками», не взирая на
СВО и санкции. По данным «Царьграда», в послед-
ние годы из РФ выводятся десятки и сотни тонн зо-
лота, в том числе в «недружественные» страны.

Правительство Российской Федерации 30 мая,
за 7 дней до подрыва Каховской ГЭС, приняло по-
становление, которое запрещает расследовать
аварии на гидротехнических сооружениях на за-
хваченных на Украине территориях. Запрет дей-
ствует до 2028 года. Интернет кипит, этот
странный демарш обсуждают на многих платфор-
мах. Одним росчерком пера РФ превратили из
субъекта, участвующего в расследовании, в объ-
ект, в отношении которого такое расследование
будут вести другие лица. История со «сбитым
Боингом» ничему не научила.

РФ в очередной раз добровольно отказалась от
своего функционала, но сам по себе функционал по
проведению расследования никуда не делся, а пе-
решёл к другим структурам. Будут это структуры
ООН, или ещё какие-то – скоро узнаем.

Украинская сторона, что примечательно, тоже
отказалась от создания международной комиссии
по расследованию аварии…

«В МИД Украины отказываются от создания
международной комиссии для расследования под-
рыва Каховской ГЭС

Оснований отказать от расследования у Кулебы
особо не нашлось. Он предложил всем, кто хочет
проводить расследования, приехать в Киев и поси-
деть в подвале.

«Они просто достали уже своей игрой в спра-
ведливость», – сказал МИД». (@kedmi).

Кто-то офису Зеленского подсказал, что комис-
сия по расследованию аварии на Каховской ГЭС их
«закопает» в первую очередь, и решил он от созыва
комиссии пока отказаться…

(Если где-то и есть «центр принятия реше-
ний», сдаётся мне, центр этот всего один, и при-
нимает он решения для двух сторон
конфликта… Вот по нему бы «ударить», как обе-
щал президент. Глядишь – и всё закончится од-
номоментно.).

Украинцы понизили градус обсуждения аварии
на Каховской ГЭС, но запели новую песню – на этот
раз про угрозу аварии, в которой вроде и не будет
виноватых: уровень воды в прудах-охладителях
ЗАЭС упал:

«Запорожская АЭС: вода опустилась ниже «кри-
тической отметки» и её не хватает для охлаждения
реакторов.

Уровень воды в озере упал «ниже критической
отметки 12,70 метра». Это означает, что водохра-
нилище больше не может снабжать водой пруды-
охладители атомной электростанции, находя-
щейся примерно в 150 километрах». (Теория Боль-
шого Шока).

Думаю, что и эта провокация у них тоже не вы-
горит, однако разумная осторожность не помешает.

Наступление пока не задалось, и со стороны
Киева начали намекать на «мир». Возможно, что и до
Киева добрался какой-нибудь кардинал-миротворец,
который разъяснил им новую «политику партии»:

«Министр обороны Украины Алексей Резников
сказал, что Украина допускает возможность пере-
говоров и мирного соглашения, если Россия изме-
нит заявленные ранее цели СВО – СМИ». (Раньше
всех. Ну почти.).

Конфликт к сентябрю свернут с высокой долей
вероятности. Свернут на какое-то время, по моим
прикидкам – на пару-тройку лет. Не из человеколю-
бия, – Запад, прощупав обороноспособность РФ,
внезапно осознал, что у нас есть ещё отрасли, го-
товые работать на оборону, быстро наращивать
производство боеприпасов и так далее. Паузу они
берут, чтобы за время этого  «перемирия» перево-
оружить Украину и, главное, добить остатки россий-
ской промышленности путём очередного витка
либеральных реформ.

Действуют по старинке, – через нашу либе-
ральную элитку. Возможно, по этой причине на по-

литическом горизонте опять замаячили старые
политические проститутки ещё ельцинской поры.
Либералы под их руководством будут задвигать
нам программу, как справедливо заметил коррес-
пондент, под очень красивым названием «чистый
воздух», а по сути – взимание десятины с остав-
шихся на нашей территории ещё работающих за-
водов. Называли бы уже честно – «программа –
чистые карманы», или «программа  «окончатель-
ная смерть промышленности в РФ»». У каждого
Абрама – своя программа…

Я тут прикинула, а не многовато ли Мишустин
этих «программ» уже наподписывал? Расследова-
ние аварий – запретил, «чистый воздух», «цифро-
вая среда» – всё за его подписью выходят… «Меня
опять терзают смутные сомненья: у Шпака – маг-
нитофон, у посла – медальон»... Многовато совпа-
дений, не находите?

Образ «технического премьера» тает на глазах,
а из-под него выглядывает либерал гайдаровского
толка – «кто вымрет – тот не вписался в рынок».
История повторяется.

Тут, как с пятнадцатиминутными городами
Клауса Шваба… Для тех, кто плохо учил историю,
я напомню, что были в СССР такие «пятнадцати-
минутные города», в народе назывались «химия».
Но туда люди попадали за нарушения закона и по
решению суда. 

Татьяна ВОЛКОВА

ПЛОТИНА И НЕ ТОЛЬКО
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Владимир Путин, выступая на
пленарном заседании ПМЭФ-
2023, сообщил, что России

нужно проводить проактивную эконо-
мическую политику, строить «эконо-
мику предложения». Дословно:
“Ключевая, стратегическая, системная
задача и сегодня, и на перспективу не
в том, чтобы компенсировать спад ВВП
или заместить иностранные компании,
которые избавили нас от своего при-
сутствия на нашем рынке. И уж точно
не в том, чтобы переждать якобы вре-
менные колебания глобальной эконо-
мики. Я уже говорил и хочу повторить
ещё раз – изменения в мире во всех
его сферах носят кардинальный, глу-
бинный и необратимый характер. В
этих условиях необходимо двигаться
только вперёд. А это значит, что нам
нужна проактивная экономическая по-
литика, которая может строиться и
реализовываться в тесной связке с
представителями делового сообще-
ства, с нашими предпринимателями”,
– подчеркнул он.

«По сути, речь идёт о переходе на ка-
чественно новый уровень развития, о
суверенной экономике, которая не
только реагирует на рыночную конъюнк-
туру и учитывает спрос, а сама его фор-
мирует, этот спрос. Такая экономика –
её часто называют «экономикой пред-
ложения» – предполагает масштабное
наращивание производительных сил и
сферы услуг, повсеместное укрепление
инфраструктурной сети, освоение пе-
редовых технологий, создание новых
современных индустриальных мощно-
стей и целых отраслей, в том числе по
всем направлениям, где мы не про-
явили ещё себя должным образом, но

возможности для этого – научные, твор-
ческие – у нас для этого имеются», – за-
явил Путин.

Что же такое «экономика предложе-
ния» / supply-side economics? Это эко-
номическая теория, разработанная
Робертом Манделлой и Артуром Лаф-
фером в 70-х годах прошлого века. Тео-
рия абсолютно либеральная, она
полностью  исключает государственное
регулирование экономических процес-
сов, и нивелирует все зачатки плановой
экономики. Вот такие они, ориентиры
экономического блока нашего прави-
тельства и председателя ЦБ Эльвиры
Набиуллиной. Не зря она выдала две
ключевых сентенции о том, что России
необходима новая приватизация и ей не
нужна плановая экономика. Эту эска-
паду поддержал помощник президента
Максим Орешкин, который также вы-
сказался за распродажу государствен-
ных активов. Именно это имел ввиду
Путин, говоря о необходимости разви-
тия российского фондового рынка – ин-
струмента, который легко через «про-
кладки» повернуть против развития эко-
номики страны, дав возможность за-
падному акционерному капиталу снова
вернуться на наш рынок. Можно конста-
тировать, что в докладе главы госу-
дарства явно прослеживается рука
Орешкина.

Его же влияние показывают и приве-
дённые цифры радостного снижения
инфляции и экономического роста в пе-
риод СВО и комплексных санкций. Всё
дело в том, что Росстат за последние
годы несколько раз менял систему под-
счётов, чтобы порадовать руководство
страны. Любой человек, который ходит
в магазин за продуктами, знает, что, на-

пример, цены на молоко и яйца выросли
с начала СВО не менее, чем в два раза,
а это 200%, а не 2,9%. Однако именно
цифры помогли президенту порадовать
экономическую тусовку. «Сегодня, ува-
жаемые коллеги, дамы и господа,
друзья, можно уверенно сказать: стра-
тегия, выбранная тогда и государством,
и бизнесом России, сработала. Пози-
тивные макроэкономические тенденции
набирают обороты и силу».  Бывшее ве-
домство Орешкина утверждает, что
только в апреле 2023 года валовый внут-
ренний продукт (ВВП) вырос на 3,3% год
к году, а по итогам года он добавит ещё
более процента. Объём выпуска в обра-
батывающих отраслях за январь –
апрель превысил прошлогодние значе-
ния на 2,9%. По мнению президента, до-
биться этого «счастья» стало возмож-
ным из-за того, что госруководство
«дало бизнесу точку опоры, укрепило
доверие к проводимой политике, осно-
ванной на незыблемости фундамен-
тальных рыночных институтов, свободы
предпринимательства и гарантий за-
щиты собственности». Всё это Путин на-
звал «ценностными подходами», кото-
рые были сформированы на ПМЭФ-
2022 и которые дали «реальные резуль-
таты». Вот в чём они заключаются:

1. «Мы сохранили ответственную,
сбалансированную бюджетную и де-
нежно-кредитную политику. Их эффек-
тивная комбинация позволила выйти
на минимальные значения безрабо-
тицы, а также инфляции, которая сей-
час в России ниже, чем во многих
западных странах – и в еврозоне, и в
других регионах, и близка к историче-
скому минимуму: составляет 2,9%.
Безработица – 3,3%».

2. «Финансовые возможности госу-
дарства позволяют держать уверенный
курс на обеспечение социальной спра-
ведливости, на сокращение бедности
и неравенства. Такой акцент стал важ-
ным фактором успешного преодоле-
ния проблем прошлого года».

3. «Упор на развитие частной ини-
циативы. В прошлом году нам про-
рочили, что под давлением санкций
Россия вернётся к закрытой, адми-
нистративно-командной экономике.
Но мы, как вы знаете, выбрали путь
расширения свободы предпринима-
тельства».

4. «Важным фактором роста инве-
стиционной активности стало снятие
цифровых ограничений, опережающее
развитие транспортной, логистиче-
ский сети, другой инфраструктуры».

5. «Курс на открытость экономики
наш пятый важнейший принцип. Не-
смотря на все трудности прошлого
года, мы не свернули на путь самоизо-
ляции. Наоборот, расширили контакты
с надёжными, ответственными партнё-
рами в странах и регионах, которые се-
годня выступают локомотивами,
драйверами мировой экономики».

По мнению президента РФ, реали-
зация этих принципов, провозглашён-
ных год назад, показала, что «здравый
смысл, энергия бизнеса, объективные
рыночные законы работают сильнее,
чем текущая политическая конъюнк-
тура. Это говорит о том, что уродливая
по своей сути неоколониальная между-
народная система прекратила суще-
ствование, а многополярный мировой
порядок, напротив, укрепляется».
Жаль, что об этом так и не узнают «не-
партнеры» из недружественных стран.

У них совсем другая картинка Нового
дивного мира, который вообще не
предусматривает государственного
суверенитета.

Были приведены и цифры, показы-
вающие рост внешней торговли России.
В целом за январь – апрель она оказа-
лась год к году в плюсе на $22,6 млрд.
При этом за весь 2022 год профицит те-
кущего счёта составил $233 млрд. Эти
деньги глава государства предложил
использовать для дела, но дал поруче-
ние всё той же группе товарищей, меч-
тающих о новой приватизации: «Прошу
Правительство и Банк России предста-
вить конкретные предложения – как за
счёт средств, поступающих в нашу
страну от высокого экспорта, стимули-
ровать инвестиции, расширить вложе-
ние средств в крупные, системно
значимые проекты в инфраструктуре,
логистике, в территориальном разви-
тии». Ситуация с большой долей веро-
ятности будет развиваться именно
через приватизацию 2.0. Деньги, полу-
ченные от внешней торговли, через
контролируемые либеральной прослой-
кой в правительстве банки будут на-
правлены на закупку предложенной к
продаже части госсобственности через
близкие фирмы, а затем будут возвра-
щены в те же финансовые институты с
первой прибыли. А у кого-то появится
немаленький «свечной заводик».

Президент подчеркнул ещё один за-
главный момент, который определяет
будущую судьбу нашей страны: «Россия
в свою очередь была и будет вовлечена
в мировую экономику». Для этого:

1. «Мы уже кардинально упростили
регулирование внешней торговли, в
разы уменьшили штрафы за нарушение

валютного законодательства и, обра-
щаю внимание, полностью убрали их в
случае внешних недружественных дей-
ствий. Кстати, этот мораторий будет
продлён на следующий, 2024 год».

2. «Предлагаю объявить амнистию
для бизнеса по вынужденным валют-
ным нарушениям, допущенным в пе-
риод действия моратория».

3. «Мы ввели ускоренное возмеще-
ние НДС по экспорту – теперь это во-
семь дней вместо трёх месяцев».

4. «Вместе с зарубежными партнё-
рами готовим новые механизмы транс-
граничных расчётов, в том числе
предельно упростим открытие в Рос-
сии банковского счёта для иностран-
ных компаний».

5. «Заметный прогресс в использо-
вании национальных валют во внешней
торговле – это отдельная большая тема.
Активно развиваем торговлю в нацио-
нальных валютах и с другими государст-
вами. В приоритете – ближайшие
соседи, а также страны БРИКС и ШОС».

Всё это – инструменты «экономики
предложения», которая теперь станет
частью новой мантры либералов в пра-
вительстве и АП. И в этом нет никаких
сомнений, ведь «работа этих инстру-
ментов рассчитана вдолгую, мы про-
длим её до 2030 года». Знакомая дата,
не правда ли?

От редакции. «Исполнительная
власть современного государства –
ни что иное, как комитет по управле-
нию общими делами всей буржуа-
зии» (Ф. Энгельс).

КОММЕНТАРИИ 
К ЗАГАДОЧНОМУ ВЫСТУПЛЕНИЮ 

Конечно, выступление президента РФ Влади-
мира Путина на ПМЭФ 16 июня 2023 г. стало
ключевым событием форума. Его слушали и
смотрели не только в России, но и во всём мире.
Что, кстати, свидетельствует о высокой значи-
мости Российской Федерации в мировой поли-
тике и экономике.

Хотел бы прокомментировать некоторые фраг-
менты из указанного выступления. Прежде всего,
мне показалось, что политическая часть доклада
более конкретна и интересна, чем экономическая.
Я имею в виду заявление президента о ситуации
на Украине, таких её аспектах, как специальная во-
енная операция, украинское контрнаступление,
президент Зеленский, втягивание НАТО в военный
конфликт и др. Так, президент Путин показал, что
риск втягивания НАТО в прямое вооружённое про-
тивостояние очень велик: «Но если они (самолёты,
участвующие в боевых действиях на Украине. –
В.К.) будут располагаться на авиабазах за грани-
цей Украины, а использоваться в боевых дей-
ствиях, мы должны будем посмотреть на то, как
нам поражать и где нам поражать те средства, ко-
торые участвуют в боевых действиях против нас.
Это серьёзная опасность втягивания НАТО в этот
вооружённый конфликт».

Думаю, что особенно тщательно на Западе
будут анализировать ту часть выступления, ко-
торая касается возможности применения Рос-
сией ядерного оружия.

Честно скажу, что не все в политической части
выступления президента мне понятно. Может
быть, в силу каких-то недоговорок докладчика. А,
может быть, в силу того что ему хотелось «пред-
ставить желаемое действительным». Например:
«Что касается демилитаризации. Скоро Украина
перестанет вообще использовать свою собствен-
ную технику. Ничего не остаётся. Всё, что они ис-
пользуют, это извне привезено. Но так долго не
навоюешь».  Согласно разным источникам, уже се-
годня от 80 до 90% оружия, применяемого украин-
скими вооружёнными силами, следует отнести к
«привозному». И пока они воюют. Думаю, что будут
воевать и при 100 процентах привозного оружия.
Скорее более критическим ограничением яв-
ляется людской ресурс, которым располагает
режим Зеленского. Также есть вопрос и по такой
фразе: «Если дальше эти атаки на наши прилегаю-
щие территории будут продолжаться, мы рассмот-
рим возможность создания санитарного кордона
на украинской территории. Они должны просто
понимать, к чему они это всё ведут». Мой вопрос
предельно прост: «Почему этот санитарный кор-
дон не был создан в тот же самый день, когда стар-
товала СВО, т.е. 24 февраля 2022 года?». Или у нас
недостаточно регулярных вооружённых сил для
обеспечения санитарной зоны? Или это просчёт
тех, кто планировал СВО? Или это чей-то злой
умысел? И почему бы оперативно не исправить эту
ошибку и прямо с трибуны форума не объявить о
создании надёжной санитарной зоны?

Менее интересной для меня была экономи-
ческая часть выступления. В силу того, что
ничего принципиально нового по сравнению с
тем, что говорил президент на предыдущем Пи-
терском форуме и на других площадках (скажем,

послание президента РФ к Федеральному со-
бранию 21 февраля 2023 года), я не обнаружил.
И, тем не менее, вопросов по экономической
части у меня намного больше, чем по военной и
политической. Поэтому мои комментарии по
преимуществу приняли форму вопросов.
Ограничусь лишь некоторыми фрагментами из
выступления и соответствующими вопросами-
комментариями.

1. «Сегодня наши государственные финансы в
целом сбалансированы. Есть небольшой текущий
дефицит федерального бюджета…». Назвать наши
государственные финансы сбалансированными
никак нельзя. Бюджет действительно имеет дефи-
цит. По закону о бюджете на 2023 год он по итогам
года должен составить 2,9 трлн руб., или 2% ВВП.
Разве его можно назвать «небольшим»? Рекорд-
ный дефицит был зафиксирован в 2016 году – 1,4
трлн руб. А на этот год дефицит запланирован в два
с лишним раза превышающий величину рекорд-
ного! Более того, по итогам пяти месяцев этого
года бюджетный дефицит уже достиг величины 3,4
трлн рублей, т.е. на 0,5 трлн рублей превышен го-
довой «план». Также нелишне обратить внимание
на то, что за последние 12 месяцев с июня 2022-го
по май 2023-го фактически сформированный де-
фицит федерального бюджета РФ составил фан-
тастическую величину 8,2 трлн рублей. Это уже
эквивалентно почти 5,7% ВВП РФ. Если такой бюд-
жет считать «сбалансированным», то что же, с
точки зрения российского руководства, считать
«несбалансированным» бюджетом?

2. «Заметным событием и мощным стимулом
для нашего бизнеса стало замещение трансна-
циональных корпораций, которые ушли с россий-
ского рынка. К сожалению, они не смогли устоять
под мощным политическим давлением зарубеж-
ных политических элит». В этом фрагменте меня
смущает «к сожалению». Вообще-то уход из Рос-
сии даже части ТНК, которые сосали соки из
нашей страны, подавляющая часть граждан вос-
приняли как облегчение. И далёкие от экономики
люди, и российские предприниматели говорят «к
сожалению» в совершенно другом смысле: «к со-
жалению далеко не все ТНК ушли из РФ». РФ
остаётся по-прежнему объектом политики неоко-
лониализма. Может быть, фраза «к сожалению»
является оговоркой? Может быть президент хотел
сказать «к счастью»?

3. «…уродливая по своей сути неоколониаль-
ная международная система прекратила своё су-
ществование». То, что после развала колони-
альной международной системы (после второй
мировой войны) возникла неоколониальная, –
очевидный факт. Об этом всё было написано ещё
в советских учебниках. А то, что после развала
СССР и образования на его обломках Российской
Федерации последняя стала объектом неоколо-
ниализма, также известно. Хотя вслух наши чи-
новники никогда не говорили и до сих пор не
говорят об этом очевидном «медицинском
факте». Основой неоколониализма является ми-
ровая долларовая система, которая позволяла и
позволяет Соединённым Штатам грабить страны
третьего мира и страны с так называемой «пере-
ходной экономикой». Доллар США пока сохра-
няет свои доминирующие позиции, неоколони-
ализм никуда не исчезал. Россия остаётся объ-

ектом неоколониального ограбления. По данным
Банка России, в прошлом году чистый отток капи-
тала из России составил 227 млрд долл. Плюс к
этому из страны дочерними структурами ТНК
были выведены инвестиционные доходы на
сумму 76,4 млрд долл. Такого рекордного «от-
жима» валютно-финансовых ресурсов из Россий-
ской Федерации не было за все три десятилетия
её существования. Если это не неоколониализм,
тогда что есть неоколониализм?

4. «…здравый смысл, энергия бизнеса, объ-
ективные рыночные законы работают сильнее,
чем текущая политическая конъюнктура». Этой
фразой докладчик, вероятно, хочет подчеркнуть,
что нынешнее противостояние Запада и России
– результат и проявление политической конъ-
юнктуры. Мол, уйдёт Байден, уйдут шольцы и
всякие макроны – и всё стабилизируется. Мол,
РФ по-прежнему будет дружить с Западом. По-
тому что «…здравый смысл, энергия бизнеса,
объективные рыночные законы работают силь-
нее». А что такое «объективные рыночные за-
коны»? – Это законы капитализма. Они были
изложены в «Капитале» Карла Маркса. При пе-
рерастании в конце XIX века капитализма сво-
бодной конкуренции в монополистический
капитализм появились новые особенности и за-
кономерности капитализма. О них всё сказано в
работе В.И. Ленина «Империализм, как высшая
стадия капитализма» (1916 г.). Монополистиче-
ский капитализм становится агрессивным, импе-
риалистическим, нацеленным на экономический
и территориальный раздел и передел мира.
«Энергия бизнеса», особенно крупных междуна-
родных монополий, «объективные рыночные за-
коны» неизбежно создают угрозу миру, порож-
дают войны. А «текущая политическая конъюнк-
тура» производна от этих самых объективных эко-
номических законов капитализма.

5. «У нас никогда не было и нет цели дедол-
ларизации российской экономики. <…> Влия-
ние той или иной валюты напрямую связано с
экономическим потенциалом страны-эмитента.
У США – великая экономика, это заслуга амери-
канского народа. Сегодняшнее политическое
руководство злоупотребляет доверием своего
народа». Фрагмент, который меня ставит в пол-
ный тупик по целому ряду причин. На протяже-
нии многих лет руководители и чиновники
Российской Федерации (среди них, в первую
очередь, президент РФ Владимир Путин) гово-
рили о необходимости де-долларизации рос-
сийской экономики (особенно после 2014 года,
когда начались первые санкции США и их со-
юзников против РФ). Даже не знаю, что и думать.
Может быть, ещё одна оговорка? Может быть,
Владимир Владимирович хотел сказать прямо
противоположное: «У нас никогда не было и нет
цели долларизации российской экономики»?

А что касается   фразы «У США – великая эко-
номика, это заслуга американского народа», то
это прямо из речей американских президентов.
Они любят прихвастнуть. Когда-то у США дей-
ствительно была «великая экономика». Была, да
сплыла. Доллар США развратил американский
народ, приучил его к паразитическому образу
жизни. «Великую экономику» не надо путать с ги-
гантским паразитическим потреблением.

6. «Темпы роста торгового оборота, скажем,
между Китаем и странами Еврозоны, больше
даже, чем темпы роста наших торговых отноше-
ний с Китаем. Когда я слышу, что «вот, вы по-
падёте в зависимость от Китая», – а вы? Не
попадёте? Вы уже давно попали. Понимаете, в
чём дело? Попали давно уже. И ничего». А если
серьёзно: разве мы не попадём в зависимость
от Китая? Аргументов, рассеивающих подобное
опасение, увы, не последовало.

7. «У нашего народа есть меткая поговорка:
где родился – там и пригодился. <…> Я прошу
правительство в контакте с деловым сообще-
ством ускорить возвращение активов в ключе-
вых отраслях в российскую юрисдикцию, в том
числе упростить процедуру перехода бизнеса в
Россию и регистрацию в специальных админи-
стративных районах». С офшоризацией россий-
ской экономики власти борются активно
примерно с 2012 года (несколько кампаний под
названием «налоговые амнистии»). Но успехи
мизерные. Потому что это была не борьба, а
имитация борьбы. В Думе в начале нынешнего
года группой депутатов от «Справедливой Рос-
сии» был инициирован проект закона о деофшо-
ризации. Закон, который гарантировал
эффективную деофшоризацию в течение макси-
мум полугода, был заблокирован и в Думе, и в
правительстве. Вопрос очень конкретный: Путин
поручил правительству вернуться к тому проекту
закона, который был им торпедирован в апреле
этого года? Или опять продолжатся игры типа
«налоговых амнистий», которые не дали ника-
кого результата?

8. «Если бизнес не связан с высокими рис-
ками причинения вреда гражданам или окружаю-
щей среде, то его вообще не должны проверять.
Ни в плановом порядке, ни во внеплановом, до-
статочно профилактических мероприятий». Как я
ни пытался включить своё воображение, но пред-
ставить какой-то вид бизнеса, который бы не был
«связан с высокими рисками причинения вреда
гражданам», я не сумел. Не хватило воображе-
ния. Это также сложно, как представить себе бес-
конечность Вселенной. Может быть, вы,
уважаемые читатели, подскажете, о каких видах
бизнеса идёт речь?

9. «Выступая с этой трибуны в прошлом году,
изложил своё видение тех вызовов, с которыми
столкнулась Россия и практически весь мир. И
подробно остановился тогда на наших дей-
ствиях, призванных обеспечить уверенное, дол-
госрочное, суверенное развитие страны.
Сегодня, уважаемые коллеги, дамы и господа,
друзья, сегодня можно уверенно сказать: стра-
тегия, выбранная тогда и государством, и биз-
несом России, сработала». На протяжении
последнего года я говорил, что России в проти-
востоянии с Западом необходима как никогда
экономическая стратегия. Но никаких признаков
того, что она готовится, не было. И вот, оказыва-
ется, что стратегия есть, и не просто есть, а уже
даже сработала. Она секретная или с ней каким-
то образом можно познакомиться?

10. Об уехавших из страны президент сказал
следующее: «Знаете, я не вижу здесь ничего
плохого. <…> Я уверен, что этот процесс скорее
позитивный, чем негативный. Потому что он

будет элементом дополнительной связи России
с теми странами, с которыми у нас и так разви-
ваются экономические и гуманитарные кон-
такты». Тут я также теряюсь. До сих пор во
властных структурах говорили, что массовый
отъезд граждан из страны – серьёзная проблема
со многими негативными последствиями. Может
быть, президент в очередной раз оговорился? А
если не оговорился, тогда следующие вопросы:
какое количество людей необходимо отправить
за пределы страны для развития экономических
и гуманитарных контактов? Или чем больше вы-
ехало, тем более позитивным будет процесс? И
не следует ли с целью достижения максималь-
ного позитива всех граждан выставить за пре-
делы Российской Федерации?

11. «В ходе общения с представителями биз-
неса всё чаще звучит просьба не пускать блуж-
дающие иностранные компании назад. <…>
Если иностранные производители захотят вер-
нуться, мы двери ни для кого не закрываем. Но
особенности поведения некоторых из этих парт-
нёров на будущее, безусловно, для себя учтём.
Те, кто у нас остался, работает и собирается ра-
ботать, мы считаем отечественными производи-
телями и будем к ним относиться так же, как к
своим». Не означает ли это, что, если через
какие-то десять лет в РФ «своими» будут только
китайцы? А гражданам России будет рекомендо-
вано покинуть пределы родины и из-за рубежа
«развивать экономические и гуманитарные кон-
такты» со своей бывшей родиной? Тогда как быть
с поговоркой, которую напомнил президент:
«Где родился – там и пригодился»? Получается,
что поговорка уже не работает. Получается: 
«В России родился, но здесь не пригодился».

Подобных курьёзов в загадочном докладе я
насчитал около полусотни. Но хватит и одинна-
дцати, изложенных выше. На этом ставлю точку.
Так и оставаясь в полном недоумении.

От редакции. Дополнительная иллюстра-
ция верности старого житейского правила:
бессмысленно подходить с позиций здравого
смысла к пустой болтовне интеллектуально
неразвитых субъектов.

ПОЗНАНИЯ 
БЫВШЕГО «МИНИСТРА»

Михаил Михайлович Задорнов – бывший ми-
нистр финансов Российской Федерации в 1997-
1999 гг. В последние годы был председателем
правления банка «Открытие». Плюс к этому был
депутатом Государственной Думы четырёх созы-
вов (от партии «Яблоко») и занимался там вопро-
сами финансов, денег, кредита. Побывал в
советах директоров кучи банков и компаний.
Одним словом, во всех справочниках числится
как «известный российский экономист».

С января этого года уже свободен от обязан-
ностей руководителя банка «Открытие». У Ми-
хаила Михайловича появилось много свободного
времени, и он теперь активно выступает, даёт ин-
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тервью, комментирует события российской и ми-
ровой экономической и финансовой жизни. С не-
которыми его оценками, прогнозами и
рекомендациями я согласен, с другими не очень.
Но некоторые его заявления меня не просто удив-
ляют, а ввергают в шоковое состояние.

Особенно меня зацепило заявление бывшего
министра финансов, сделанные в беседе с РИА
Новости: Задорнов назвал рецепты для борьбы
с инфляцией в РФ, которые предельно просты:
не печатать деньги, не допускать администра-
тивный контроль за ценами и не раздувать дефи-
цит бюджета: «С точки зрения борьбы с
инфляцией все рецепты известны: не печатать
больше денег, не допускать контроля за ценами,
не раздувать дефицит бюджета за пределы 2-
3% ВВП, что сейчас для России является очень
важным моментом». Как считает Задорнов, го-
сударство не может управлять ценами для по-
давления инфляции. Если же попробовать это
делать, то можно «очень быстро прийти к тоталь-
ному контролю и вымыванию товаров с рынка»,
что «мы проходили в Советском Союзе».

Из названных бывшим министром рецептов
могу согласиться только с третьим. Правда, За-
дорнов говорит, что дефицит не должен превы-
шать 2-3% ВВП. А вообще-то лучше, если бюджет
будет сбалансированным, без какого-либо дефи-
цита. Как это было в Советском Союзе (за исклю-
чением периода Великой Отечественной войны).
Но Михаил Михайлович не любит вспоминать со-
ветский опыт. Ведь именно на волне антисове-
тизма и борьбы с «административно-командной
экономикой» он и поднялся до высот министра.
Напомню, что его карьера началась в 1990 г., когда
он стал членом Государственной комиссии по эко-
номической реформе Совета Министров РСФСР,
которой руководил Г.А. Явлинский. Задорнов –
один из авторов экономической программы «500
дней». Он оправдал своё звание ультралиберала
и резко пошёл вверх. Судя по многим открове-
ниям, которые Михаил Михайлович раздаёт сего-

дня направо и налево, он таким же ультралибера-
лом остаётся и по сей день.

Его рецепт «не печатать больше денег» сего-
дня даже некоторые либералы стесняются вспо-
минать. За тридцать лет экономической
деградации РФ до них стало доходить, что для
борьбы с инфляцией лодку под названием «эко-
номика» надо грести двумя вёслами. Одно весло
– денежная эмиссия, другое весло – производ-
ство (предложение) товаров. Инфляция – сниже-
ние покупательной способности денег в
результате нарушения баланса между денежной
и товарной массой в сторону первой.

Пытаться сбивать инфляцию путём сжатия де-
нежной массы – всё равно что сбивать темпера-
туру пациента путём его удушения. Можно даже
не придушить, а задушить. И тогда температура
тела бедного пациента сравняется с температу-
рой окружающей среды. Когда я учился в инсти-
туте (более полувека назад), нам профессора
говорили, что выравнивать баланс между денеж-
ной и товарной массами в целях подавления ин-
фляции надо стараться не столько путём сжатия
денежной массы, сколько путём наращивания то-
варной. Никто из экономистов-либералов не го-
ворит, что рецептом борьбы с инфляцией
является: «производить больше товаров». Не го-
ворит потому, что этого не записано в правилах
«Вашингтонского консенсуса», по которым жили
и продолжают жить «наши» экономисты-либералы
(слово «наши» беру в кавычки, поскольку они эко-
номисты-либералы, которые работают не на Рос-
сию, а потому «нашими» быть не могут).

Вот и госпожа Набиуллина, глава Центробанка
занимается «таргетированием инфляции», как ей
сказали начальники из Международного Валют-
ного Фонда. «Таргетирование инфляции» – лишь
прикрытие, «легенда», камуфлирующая перма-
нентное удушение Центробанком российской
экономики. Если мы посмотрим на баланс ЦБ РФ,
то увидим, что в активах его основная часть (до
80%) приходилась (до 24 февраля прошлого года)
на золотовалютные резервы, а на кредитование
собственной экономики – около 10%.

Разве Центробанк пытается бороться с ин-
фляцией путём наращивания товарной массы на

внутреннем рынке? – Нет. ЦБ «таргетирует» ин-
фляцию путём сжатия денежной массы. А также
путём повышения ключевой ставки, делающей
кредиты недоступными для реального сектора
экономики. Таким образом, господин Задорнов
выступает в дуэте с госпожой Набиуллиной. Оба
исполняют песню «Таргетирование инфляции» с
припевом: «не печатать больше денег».

Но при этом понижать валютный курс рубля, по
мнению денежных властей, можно и нужно. Такой
курс нужен экспортёрам углеводородов и всякого
прочего сырья, а также Минфину (которому легче
исполнять бюджет за счёт пополнений из «валют-
ной кубышки» под названием Фонд националь-
ного благосостояния). Но ведь половина товаров
на российском рынке – импорт. Отсюда рост руб-
левых цен. И опять взлёт инфляции. И опять новый
раунд удушения российской экономики. Спек-
такль non-stop. Порочный круг.

Ещё один «дивный» рецепт Задорнова – «не
допускать контроля за ценами». Тут Михаил Ми-
хайлович оказался «святее папы римского». Я
имею в виду, что и на Западе существуют раз-
личные формы и виды контроля над ценами. А
России Задорнов отказывает в этом.

Во-первых, существуют различные способы
косвенного государственного управления ценами
через регулирование предложения и спроса.
Слишком дорогие товары можно сделать более
дешёвыми, выбросив какое-то количество таких
товаров из государственных резервов. Или, ска-
жем, через налоговые льготы и государственные
субсидии стимулировать рост производства де-
фицитного и дорого товара. Или, скажем, проведя
закупку особо дефицитных товаров. Разве Задор-
ному как «рыночнику» не известны такие методы
косвенного государственного контроля и регули-
рования цен?

Во-вторых, любое цивилизованное госу-
дарство контролирует цены в сфере торговли,
чтобы торговые посредники не устанавливали
наценки выше определённого процента по отно-
шению к цене закупаемого товара. В Российской
Федерации формально существуют нормативы
предельных наценок, но зачастую их никто не со-
блюдает. Разве Задорнову как гражданину Рос-

сийской Федерации не обидно, что в оптовой и
особенно розничной торговле посредники полу-
чают спекулятивные прибыли, грабя конечных
покупателей?

В-третьих, разве государство не должно пред-
упреждать установление монопольных цен? Ещё
в конце XIX века был приняты первых антимоно-
польные законы, которые потребовали от тогдаш-
него «нефтяного короля» Джона Рокфеллера
разукрупнить свой нефтяной трест «Стандарт
ойл» и восстановить нормальные «рыночные»
цены на нефть и нефтепродукты. В XX веке в стра-
нах Запада началась систематическая борьба с
разными формами монополий (тресты, концерны,
синдикаты, картели), непременной чертой кото-
рых были монопольные цены. Появились разные
институты, которые стали заниматься выявле-
нием и ликвидацией монопольных сговоров
между капиталистами. Вот и в Российской Феде-
рации тридцать лет назад была создана Феде-
ральная антимонопольная служба (ФАС), которая
должна отслеживать признаки монопольного це-
нообразования и пресекать случаи установления
монопольных цен.

Есть и другие сферы, где остро необходим
государственный ценовой контроль. Так, при го-
сударственных закупках продукции оборонно-
промышленного комплекса постоянно
выявляются случаи завышения цен, иногда даже
не на проценты, а в разы. В этой связи, кстати,
недавно премьер-министр М. Мишустин как ру-
ководитель учреждённого при правительстве
Координационного совета по обеспечению по-
требностей вооружённых сил, задействованных
в СВО, дал поручение Казначейству РФ прове-
рить обоснованность цен продукции ОПК, заку-
паемой государством.

Кстати, в начале этого года Путин провёл ра-
бочую встречу с главой Федеральной антимоно-
польной службы (ФАС) Максимом Шаскольским.
На ней глава государства отметил, что у ФАС
много задач, и одна из них – контроль над це-
нами, что особенно важно в текущей ситуации.
На встрече, конечно, основное внимание уделя-
лось социальному аспекту вопроса. Но не сле-
дует упускать из поля зрения и вопрос, имеющий

отношение к денежно-кредитной политике ЦБ и
правительства. Если бы удалось навести поря-
док в ценах, привести их в соответствие с ныне
действующими нормами российского законода-
тельства, то, по мнению экспертов, инфляцию
можно было бы снизить или даже обнулить. И
вместо наведения порядка с ценами бывший ми-
нистр финансов предлагает «не допускать конт-
роля за ценами».

Готовя эту заметку, решил узнать, были ли
какие-нибудь реакции на подобные «рецепты» За-
дорнова по борьбе с инфляцией. И неожиданно
обнаружил очень эмоциональный комментарий
заместителя председателя комитета по экономи-
ческой политике Госдумы, доктора экономических
наук Михаила Делягина. В беседе с журналистом
«Свободной прессы» Михаил Геннадьевич, в част-
ности, сказал: «Наши одичалые строители блат-
ного феодализма, судя по всему, считают
единственным и заслуживающим упоминания
проявлением свободы предпринимательства –
свободу грабить потребителя при помощи моно-
польного завышения цен. И ограничение про-
извола монополии в логике господина Задорнова
– это и есть то самое управление ценами ради
снижения инфляции, „которое невозможно“. Хотя
ограничение произвола монополии есть прямая
обязанность любого государства». Оценивая в
целом «рецепты» Задорнова по борьбе с инфля-
цией, Делягин назвал их проявлением экономи-
ческой безграмотности.

В.Ю. КАТАСОНОВ

От редакции. Вообще-то полемизиро-
вать со всякими задорновыми, набиуллиными
и прочими кудриными дело пустое – когда-то
они бездумно зазубривали уроки западных
учителей, эти «знания» им подкрепили изряд-
ными суммами, сделали им должности,
«почёт и уважение», оградили от дискуссий с
грамотными специалистами, и они послушно
выполняют роль попок с усердием не по уму.

Однако полемизировать, тратить на них га-
зетную площадь приходится, чтобы оградить
несведущих от их нахального невежества.

Очень многозначительная новость с
Челябинского тракторного завода:
благодаря проведённой модерниза-

ции и увеличению на треть численности
персонала предприятие сегодня выпускает
танковых двигателей на 12 процентов
больше, чем даже на пике «холодной
войны», пришедшемся на 1985 год. Только
за первый квартал 2023 года завод выдал
400 таких агрегатов. И, скорее всего, это не
предел его нынешних возможностей.

О каких моделях двигателей идёт речь и
для каких именно танков – не сказано. Из
публикации автомобильного журнала «Quto»
следует, что речь идёт, скорее всего, о сило-
вых агрегатах для танков Т-90М «Прорыв» и
обновлённых танков Т-72Б3. На первые ста-
вят турбодизель V12 рабочим объёмом 38,9
литра мощностью 1000 лошадиных сил. На
вторые – его же улучшенный вариант мощ-
ностью 1130 лошадиных сил.

О чём это говорит? Прежде всего о том,
что общее производство очень современ-
ных танков в России на сегодня титаниче-
скими усилиями доведено до порядка 1500
в год. Чего достаточно в среднем для фор-
мирования где-то порядка 50 новых танко-
вых батальонов. Или 15 дополнительных

танковых полков. Иными словами – от про-
мышленности мы сегодня получаем более
чем по дополнительному танковому полку
ежемесячно.

И это всё помимо продолжающейся мо-
дернизации на трёх танкоремонтных заво-
дах снимаемых с хранения старых Т-62 до
уровня Т-62М. Это ещё, как считают спе-
циалисты, не менее 300 350 тысяч танков
ежегодно.

Что в общей сложности получаем на вы-
ходе? Для полноты впечатлений можно при-
кинуть и таким образом. Как известно, в 2014
году в Вооружённых силах РФ была воссоз-
дана единственная в нашей армии пока 1-я
гвардейская танковая Краснознамённая
армия. Да и в мире ударный «кулак» такого
масштаба и мощи аналогов не имеет.

Так вот, по некоторым оценкам, в составе
нашей 1 гв. ТА по состоянию на 2022 год на-
считывалось приблизительно около 1000
различных боевых бронированных машин.
Но именно танков среди них – 446 единиц.

Из чего следует, что нынче наша промыш-
ленность ежегодно «выдаёт» армии соответ-
ствующих вооружений столько, что впору из
них к 2024 году по такому же штатному рас-
писанию сформировать ещё не менее трёх
дополнительных танковых армий.

Другое дело, что в ходе боевых дей-
ствий на Украине и свою-то единственную-
то 1 гв. ТА мы так и не придумали, как бы
рациональней использовать в полном её
составе. Зачем-то бездумно растащив на
первом этапе спецоперации по отдельным
батальонным тактическим группам. Боль-
шая часть из которых тут же по одиночке
сгорела в огне плохо организованных и не-
продуманных сражений. 

Тем не менее предлагаю сделать в мозгах
зарубку: мы ежегодно клепаем столько тан-
ков, что хватило бы аж на три свежих танко-
вые армии (если бы, естественно, нам
удалось, наконец, придумать, для чего бы их
приспособить). Сравните это примерно
всего с 350 танками М1А2 Abrams, Leopard 2

и Challenger 2, которые в течение полутора
лет Запад обязался поставить Украине. И вы
поймёте, в чью пользу при всех издержках
планирования, разведки, связи, боевого
управления с нашей стороны клонится си-
туация в этой сфере противостояния в зоне
спецоперации.

Понятно, что, скорее всего, почти все
наши новые боевые бронированные машины
прямо с конвейера в Нижнем Тагиле направ-
ляются прямиком на российско-украинский
фронт. Где, как ни странно, до поры, до вре-
мени себя не особо проявляют. Почему?

Потому что примерно с прошлой осени
российские наступательные действия в зоне
СВО носят локальный характер. И осуществ-
ляются без малейших попыток серьёзных
танковых прорывов.

Продвижение вперёд на отдельных участ-
ках вроде Артёмовска если и происходит, то
исключительно силами небольших по чис-
ленности штурмовых групп пехоты. Танки
следуют за этими группами, главным обра-
зом, ради их огневой поддержки с безопас-
ного для себя состояния. А то и с закрытых
для противника огневых позиций.

Тогда к чему мы копим такую могучую
бронированную армаду у границ с Украиной?

Первый ответ на поверхности: танковые
полки и батальоны «Прорывов» концентри-
руются в оперативном тылу наших войск на
случай, если перешедшим к активным дей-
ствиям ВСУ всё же удастся вклиниться в рос-
сийскую оборону на одном или нескольких
участках. В этом случае по противнику будут
нанесены стремительные контрудары с
целью восстановить положение на фронте.
Для чего, вероятно, Т-90М подходят более,
чем любые другие наши машины.

Особенно если учесть, что на участках
украинских прорывов наши контратакующие
танковые части и подразделения почти на-
верняка столкнутся с М1А2 Abrams, Leopard
2 и Challenger 2. Потому что именно с помо-
щью такой техники командование ВСУ на-
верняка и попытается развить тактический
успех (ежели он, конечно, хоть где-то обо-
значится) в оперативный.

На этот счёт толковые мысли, на мой
взгляд, высказал американский журнал «Ми-
литари вотч». Издание пишет: «Примеча-
тельные особенности Т-90М включают
использование системы активной защиты
„Афганит“ и динамической защиты „Реликт“,
добавление дополнительной брони, изоли-
рующей боеприпасы от экипажа, а также ин-
теграцию новой пушки 2А46М-5 с системой
управления огнём „Калина“, обеспечиваю-
щей совместимость с танком ряда новых
типов боеприпасов. Некоторые из послед-
них российских противотанковых снарядов
впервые были замечены на Украине в начале
2023 года. Вероятно, они предназначены
для оснащения подразделений Т-90М про-
тив украинских танков, поставляемых
Украине её западными покровителями».

Дополним американцев: если при-
дётся драться с Leopard 2 и компанией во
встречных боях, значительный численный
перевес будет на нашей стороне. Это про-
сто данность.

Есть и ещё причина, по которой нам могут
понадобиться на западном стратегическом
направлении не сотни даже, а тысячи могу-

чих «Прорывов». Произойдёт это в случае,
если Запад перед лицом неизбежного воен-
ного поражение Украины всё же решится ра-
зыграть против России так называемую
«польскую карту». Не обязательно немед-
ленно вступив в открытую драку с нами в со-
ставе НАТО. Достаточно будет одним только
полякам ворваться на территорию, допу-
стим, Белоруссии. Дальнейший ход событий
России продиктует наш союзнический долг.

В Варшаве готовность к такому обороту
дела выказывают давно. Так, ещё в октябре
2021 года близкое к руководству Войска
Польского варшавское издание «Defence24»
констатировало: «Беларусь следует рас-
сматривать не только как важный с геополи-
тической точки зрения регион, но и как
ключевой район для наступательных и обо-
ронительных операций в треугольнике
„Польша – Литва – Беларусь“».

Скажете: это прозвучало давно? Но вот
же совсем на днях бывший глава НАТО Ан-
дерс Фог Расмуссен в интервью газете «The
Guardian» проговорил практически то же
самое: «Если НАТО не сможет договориться
о чётком пути продвижения вперёд для
Украины, существует явная вероятность, что
некоторые страны по отдельности могут

принять меры. Мы знаем, что Польша очень
заинтересована в оказании конкретной по-
мощи Украине. И я бы не исключал, что
Польша будет ещё сильнее участвовать в
этом контексте на национальной основе. А
за ней последуют страны Балтии. Возможно,
включая возможность присутствия войск на
земле (Украины. – СИ)».

Расмуссен отметил, что Киев может об-
ратиться к Варшаве с просьбой о военной
помощи напрямую, и она может быть ока-
зана вне рамок НАТО.

Да, это будет означать войну, которая с
территории Украины мгновенно переки-
нется на весь европейский континент. Такой
вариант в Брюсселе и в Вашингтоне явно
обсуждают.

Поэтому – больше танков для Вооружён-
ных сил РФ, Нижний Тагил с Челябинском!
Между прочим, как указывает уже упомяну-
тый журнал «Милитари вотч», очень веро-
ятно, что к ним скоро полноценно присое-
динится и Омск. Потому что долгое время
считавшийся «вымирающим» по причине от-
сутствия гособоронзаказа завод «Ом-
сктрансмаш» в конце 2021 года отправил в
войска первую после долгого простоя пар-
тию модернизированных танков Т-80БВМ с
газотурбинными двигателями ГТД-1000Т,
созданными на основе авиационных нара-
боток на заводе им. В.Я. Климова.

Установленное на этом танке новое ору-
дие 2А46М-4 с модернизированным меха-
низмом заряжания способно стрелять
современными бронебойно-подкалибер-
ными снарядами «Свинец-1» и «Свинец-2»
с сердечником большого удлинения. Каж-
дый такой боеприпас в силах пробить до
700 мм брони и поразить в лоб любой танк
западного производства. Что можно счи-
тать хорошим подспорьем для Т-90М «Про-
рыв». За которыми в подобном сражении
всё равно окажется роль первой бронебой-
ной «скрипки».

Сергей ИЩЕНКО

ВГосдуму внесён законопроект, допускающий
освобождение от наказания после награждения
или увольнения с военной службы для мобили-

зованных, которые совершили преступления неболь-
шой и средней тяжести. Авторы документа – депутаты
Павел Крашенинников и Ирина Панькина («Единая Рос-
сия), а также глава комитета Совета Федерации по кон-
ституционному законодательству и государственному
строительству Андрей Клишас.

Поправки касаются и мобилизованных, и контракт-
ников. Освобождение от уголовного наказания пред-
полагается, даже если преступление совершено до
вступления закона в силу.

В мае в нижней палате парламента предложили
разрешить заключать контракты с Минобороны граж-
данам, которые имеют судимость или признаны
ограниченно годными. По словам авторов законо-
проекта (главы комитета Госдумы по обороне Андрея
Картаполова и его заместителя Андрея Красова), «вы-
явлено значительное количество граждан, желающих
поступить на военную службу по контракту из числа
тех, с кем контракт не может быть заключён».

Этот документ касается периодов мобилизации, во-
енного положения и военного времени. Исключения
составят случаи, когда судимость имеется по статьям
о терроризме, госизмене, шпионаже, за преступления
против половой неприкосновенности, прочие тяжкие и
особо тяжкие.

Другое дело – кража, вымогательство, служеб-
ный подлог, подделка документов, побои, организа-
ция занятия проституцией, жестокое обращение с
животными и т.д. Это, согласно российскому законо-
дательству, преступления небольшой и средней тя-
жести. То есть злодеяния, наказание за которые не
превышает пяти лет.

Вопрос: а нужно ли заключённому, мотающему
условную «трёшку», ради её погашения идти на фронт?
Или проще отсидеть своё? Насколько принятие такого
закона повысит привлекательность военной службы? И
чем вызвано его появление? Иными способами попол-
нить ряды армии, кроме как мелкими преступниками,
уже не осталось?

– «Искупление кровью» незначительных и средней
тяжести правонарушений – для многих это выход, –
считает доктор философских наук, зав. кафедрой со-
циологии и управления БГТУ им. В.Г. Шухова Михаил
Игнатов. – Не секрет, что, если попадаешь в места не
столь отдалённые, скорее проходишь «курсы повыше-
ния квалификации» в среде заключённых, чем исправ-
ляешься. А так – вполне разумный выход: и исправить
вину перед обществом, и полезной профессией овла-
деть, и даже денег заработать. Почему нет? Есть яркий
пример ЧВК «Вагнер», доказавший эффективность
данного подхода. Тем более не будут «выдёргиваться»
из экономики законопослушные граждане, даже если
они хотят служить.

– Речь о преступлениях низкой или средней тя-
жести. То есть убийцам службу предлагать не
будут?

– Убийцы – это люди, перешедшие определённую
грань. Ими гораздо сложнее управлять. Чем убийца,
отбывающий наказание, отличается от солдата? Тем,
что пошёл на такой поступок вопреки потребностям
общества. Такого призывать – только дисциплину
разрушать. А уж про насильников, думаю, даже гово-
рить не надо.

– Насколько это мотивирует мелких воришек,
попавшихся за подделку документов, вымогате-
лей, сутенёров и прочих? Может, им проще отси-
деть своё?

– Тут надо смотреть индивидуально. Кто и при каких
обстоятельствах стал на кривой путь. Те, кто, что назы-
вается, опьянены воровской романтикой, – не пойдут,
у них своя «выслуга лет». А вот кто дал слабину в тяжё-
лый момент или просто не знал другой жизни – для них
это шанс начать её заново.

– Насколько вообще, по-вашему, немотивиро-
ванный идейно солдат нужен России? Можно ли
сравнивать с наёмниками, воюющими за деньги?

– Почему же он не мотивирован идейно? Может, он
принципиально воровал у западных капиталистов! Или и
не было у него никакой идеи, а после начала СВО она на-
шлась. Или появится благодаря грамотному политруку.

Институт наёмников сопровождает нас на протяже-
нии всей человеческой истории. Пускай великих подви-
гов от них ждать не приходится, но и просто
добросовестной службы порой достаточно.

– Какие тут могут быть подводные камни,
риски?

– Воровство армейского имущества, недостаточная
дисциплина, более высокий уровень конфликтности в
коллективе. Но всё это можно нивелировать работой
командира и политрука. Если они, конечно, грамотные.

– Будет ли в итоге принят закон? Не натолк-
нётся на сопротивление общества? 

– Если вспомнить, как многие отреагировали на мо-
билизацию, то будет только поддержка данного закона
– мол, служи кто угодно, лишь бы не я. Всё-таки у нас
достаточно «хатаскрайников». Поэтому шансы у зако-
нопроекта есть. Хоть и предпосылки у него не самые
патриотичные, чего уж тут. Но интересно мнение Мини-
стерства обороны – им, а не депутатам, если что, ра-
ботать с этим контингентом.

– Надо понимать, что Министерство обороны же-
лает использовать успешный опыт «Вагнера» по при-
влечению к боевым действиям заключённых, – считает
экс-боец ополчения ЛНР Александр Аверин. – Именно
к ним и будет применяться данный законопроект. Од-
нако «Вагнер» делал ставку на осуждённых на большие
сроки по тяжёлым статьям – эти арестанты готовы на
многое, чтобы избежать многолетнего заключения.

В то же время осуждённые за преступления неболь-
шой и средней тяжести вряд ли будут рваться на фронт,
когда на свободу – через год-два. Стоит ли в таком слу-
чае рисковать жизнью в штурмовых подразделениях?
Я сомневаюсь в их мотивации.

– «Вагнер» в итоге перестал набирать заклю-
чённых…

– «Вагнер» прекратил набор заключённых именно
после ходатайства Минобороны, решившего исполь-
зовать успешный опыт Артёмовска. Так что в принятии
данного закона я не сомневаюсь…

– Совершивший преступления небольшой тя-
жести более управляем, чем те, кто получил серь-
ёзные сроки? Какого подвоха от них можно
ожидать?

– Совершившие тяжкое преступление и пригово-
рённые к большому сроку как раз более склонны изме-
нить свой образ жизни. Они прочувствовали всю
тяжесть наказания и более серьёзно относятся к по-
даркам судьбы.

Арестанты, приговорённые к меньшему сроку, будут
и менее смелы при штурме, и хуже управляемы. Это
серьёзный риск…

Дмитрий РОДИОНОВ

От редакции. Чего никогда в РФ не будет –
чтобы Крашенинникова и Клишаса с Картополовым
привлекли за дискредитацию армии. Их идея, во-
площённая в законопроекты, – не только дискреди-
тация армии, но и её прямое унижение и
оскорбление, соответственно – подрыв обороно-
способности РФ. И так невысокий в народе автори-
тет «российской армии» окончательно падёт до
нуля, в устах «недружественной» пропаганды и в до-
сужих разговорах её станут называть «армией уго-
ловников».

Трудно избавиться от мысли, что Крашенинников и
Клишас делают это умышленно именно с этой целью.
А Картополов, видимо, – по своей недалёкости. 

Окончание статьи
«НЕТ, ИХ НЕ ВРАЗУМИШЬ...»
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В БОЙ ИДУТ КАРМАННИКИ И СУТЕНЁРЫ
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НАУКА

Решился привлечь внимание читателей
к ещё одному факту унижения страны,
связанному с юбилеем Всемирной органи-
зации здравоохранения, страной-соучреди-
телем которой был Советский Союз.

В.П. Сергиев

75 лет назад была создана Всемирная орга-
низация здравоохранения (ВОЗ) как важный
орган ООН, призванный содействовать между-
народным усилиям по укреплению здоровья
людей во всём мире и, прежде всего, координи-
ровать действия стран, направленные на борьбу
с инфекциями. Инфекционные болезни и сейчас
остаются ведущей причиной гибели людей в
мире, хотя бюрократы от здравоохранения и
различные СМИ уверяют нас в обратном. Совет-
ский Союз в 1948 г. был одним из государств-ос-
нователей ВОЗ и по величине финансового
взноса на содержание этой организации зани-
мал второе место после США. Большинство раз-
вивающихся стран вносили лишь символические
средства в бюджет организации.

Самым главным достижением ВОЗ за 75-лет-
нюю историю, несомненно, является искорене-
ние оспы в мире; и наша страна в этом сыграла
ведущую роль. Сейчас роль нашей страны в по-
беде над оспой намеренно «забывают».

Тысячелетиями чёрная оспа выкашивала
целые города и сёла, унеся не меньше жизней,
чем чума и холера вместе взятые. Она стала пер-
вой болезнью, против которой изобрели вак-
цину, а позже – первой и до сих пор
единственной инфекцией, которую человече-
ству удалось полностью истребить.

Полагают, что возбудители натуральной оспы
произошла от вирусов африканских грызунов
много тысяч лет назад. Следы оспы были обна-
ружены археологами на лице мумии фараона
Рамзеса V, правившего Древним Египтом в
1146-1142 гг. до н.э. Тогда же, во времена фарао-
нов натуральная оспа по торговым путям была
завезена в Индию. Несколько столетий эпиде-
мии бушевали в этом регионе, а затем добра-
лись и до других стран Азии. В Китае первые
упоминания чёрной оспы относятся к IV веку.

Возросшая торговля с Китаем и Кореей в VI
в. приносит оспу в Японию. После вспышки в
Японии в 737 году от чёрной оспы умерла едва
ли не треть населения, а в некоторых густонасе-
лённых городах – и все 70%.

Арабская экспансия в VI-VII вв. распростра-
няет оспу в Северной Африке, Испании и Порту-
галии, где она практически сразу вызвала
ужасающие эпидемии. Крестовые походы в XI в.
ещё больше распространили оспу в Европе, где
чёрная оспа выкашивала целые города.

В XVI в. конкистадоры и африканская рабо-
торговля завозят оспу в Карибский бассейн,
Центральную и Южную Америку. В XVII в. евро-
пейские поселенцы приносят оспу в Северную
Америку, а в XVIII в. со ссылаемыми преступни-
ками из Великобритании оспа проникает в Ав-
стралию.

На протяжении веков повторяющиеся эпиде-
мии прокатывались по всем континентам,
истребляя население и изменяя ход истории. В
некоторых древних странах оспа была основной

причиной младенческой смерти. В XVIII веке в
Швеции и Франции от оспы умирал каждый де-
сятый родившийся ребёнок, в России – каждый
седьмой. Не щадя ни взрослых, ни детей, оспа
убивала каждого третьего заразившегося. 

Оспа стала причиной смерти английской ко-
ролевы Марии II, австрийского императора Ио-
сифа I, короля Испании Луиса I, королевы
Швеции Ульрики Элеоноры, короля Франции
Людовика XV и русского царя Петра II, на кото-
ром прервалась династия Романовых. Все
последующие «романовы», царствовавшие в
России после 1730 г., имели к династии косвен-
ное отношение.

О широком распространении оспы в России
свидетельствует множество фамилий, связанных
со следами этой болезни: Рябовы, Корявины,
Рябцевы, Шадрины и др. Почти каждый десятый
опричник при Иване Грозном носил прозвище
«Шадрин» – от древнерусского слова «шадрови-
тый», то есть рябой. Следы оспин на лице И.В.
Сталина были последствием перенесённой им в
шестилетнем возрасте чёрной оспы. 

Грозным осложнением оспы была слепота. В
XVIII в. в Европе треть всех случаев слепоты была
связана с оспой. Во Вьетнаме, как показали ис-
следования в 1898 г., 90% всех случаев слепоты
были вызваны оспой.

Обнаружив, что выжившие после оспы по-
вторно не болели, древние лекари стали искать
способ защиты от этой смертельной инфекции.
В Древних Китае и Индии для этого брали ко-
рочки и гной из оспенных пустул и втирали их в
небольшие надрезы кожи «прививаемых». Позже
этот метод распространился в Османской импе-
рии, где так защищали лица наложниц султана от
появления обезображивающих оспин.

В 1718 году на эту процедуру под названием
«вариоляция» обратила внимание супруга анг-
лийского посла в Турции. После её возвращения
в Англию этот метод стал известен в Европе. В
Англии этот небезопасный способ заражения (от
него погибало около 2% «привитых») сначала
опробовали на заключённых и сиротах. Когда
стало понятно, что вариоляция работает, при-
вили и королевскую семью.

В России первой прививку (вариоляцию) сде-
лала Екатерина II. После она привила своего
сына – будущего императора Павла. Донор ос-
пенного материала шестилетний крестьянский
мальчик Саша Марков получил от императрицы
дворянское звание, фамилию Оспенный и фа-
мильный герб, на котором была изображена
рука с явно выраженной оспенной пустулой.
Тогда же была учреждена медаль «За привива-
ние оспы», одну сторону которой украсил облик
Екатерины II, а другую изображение греческой
богини здоровья Гигеи, покрывающей своей на-
кидкой семерых детей. Мало того, императрица
велела отлить специальный серебряный рубль и
выдавать его каждой матери, которая приведёт
своего ребёнка на прививку.

Более безопасный способ вакцинации в 1796
году предложил английский врач Эдвард Джен-
нер. Он обнаружил, что введением содержимого
пустул коровьей оспы можно предотвратить за-
ражение натуральной оспой. В Россию методика
Дженнера пришла в 1801 году. Первым “под-

опытным” стал сирота Антон Петров. Мальчику
пожаловали дворянский титул и новую фамилию
– Вакциннов. Однако этот метод вакцинации
распространялся в мире очень медленно. По-
этому даже в ХХ в. от оспы в мире погибли от 300
до 500 млн человек.

В нашей стране в 1918 г. главой Советского
правительства В.И. Лениным был подписан дек-
рет об обязательном оспопрививании. Тогда в
стране было зарегистрировано 186 тысяч боль-
ных натуральной оспой. С 1919 г. началась пла-
номерная борьба с этой болезнью, которая
закончилась её ликвидацией в СССР в 1936 г.

В 1958 г. на Всемирной ассамблее здраво-
охранения по поручению Правительства СССР
академик АМН СССР В.М. Жданов внёс предло-
жение о начале глобальной ликвидации оспы. В
мире на тот момент насчитывалось 63 госу-
дарства с очагами оспы. Внося и обосновывая
это предложение, Советский Союз опирался не
только на собственный опыт ликвидации оспы,
но и на возможности страны оказать проекту по-
мощь – как поставками эффективной вакцины,
так и направлением отечественных квалифици-
рованных специалистов. Несмотря на разгар
«холодной войны» и настороженное отношение
к СССР со стороны стран Запада, предложенную
Советским Союзом резолюцию поддержали
единогласно.

Однако ВОЗ практически не финансировала
эту программу, и её осуществление в основном
происходило за счёт безвозмездных поставок
400 млн доз советской противооспенной вак-
цины. Основное внимание ВОЗ уделяла лобби-
руемой США программе ликвидации малярии.
Эту программу за отсутствие научного обосно-
вания и методологическую несостоятельность
постоянно критиковали советские специалисты,
которые добились ликвидации малярии в СССР
к 1960 г. Несмотря на это ВОЗ продолжала тра-
тить огромные средства из своего бюджета на
малярийную программу. Так продолжалось 10
лет до полного фиаско программы.

Первой страной, которая в рамках про-
граммы ВОЗ ликвидировала оспу, стал Ирак,
куда наша страна направила противооспенную
вакцину на двухсторонней основе. В августе
1959 года в Багдад прилетел отряд подготовлен-
ных советских медиков (А.В. Закарян, О.М.Коно-
валова, Л.В. Салмин, А.А.Демина и др.), которые
за два месяца на санитарных «буханках» УАЗ ис-
колесили всю страну, раздавая вакцину и обучая
местных врачей её применять. В отряде совет-
ских врачей было много женщин, так как культур-
ные особенности Ирака не позволяли
мужчинам-врачам прикасаться к представите-
лям женского пола. Советским женщинам то и
дело приходилось надевать хиджабы, чтобы им
разрешали работать в том или ином посёлке. За
7 месяцев было привито 75% населения страны.
После 1959 г. в Ираке случаи оспы не регистри-
ровались. Это был первый значимый успех, до-
казывающий осуществимость программы. 

За первые 10 лет программы с 1958 по 1968 гг.
вопреки позиции ВОЗ удалось вдвое сократить
число эндемичных стран, а число людей, прожи-
вавших в условиях риска заражения, уменьши-
лось с 1734 млн человек, до 1078 млн  в 31 стране.

С 1968 г. программа ликвидации оспы была ин-
тенсифицирована. На её выполнение были направ-
лены средства от «приостановленной» программы
ликвидации малярии. За это время были также
внедрены новые средства вакцинации: безыголь-
ные инжекторы и бифуркационная игла, суще-
ственно упростившие и стандартизировавшие
введение вакцины. Попытка достижения 80%
охвата прививками была заменена «подчищаю-
щей» вакцинацией людей вокруг выявленного
больного оспой. Был усилен и сам поиск больных.

Отвечая на запросы интенсифицированной
программы, Советский Союз увеличил поставки
вакцины как в ВОЗ, так и по двухсторонним согла-
шениям с развивающимися странами. Всего
СССР направил в ВОЗ и в 45 стран 1,5 млрд. доз
вакцины. За этим стояли усилия академика О.Г.
Анджапаридзе, профессора С.С. Маренниковой и
возглавляемых ими коллективов. Одновременно
для работы в программе был направлен большой
отряд специалистов-эпидемиологов, состоявший
из представителей практически всех республик
СССР. Многие из этих специалистов, закончив ра-
боту в одной стране, сразу же направлялись в дру-
гую, иногда на другом континенте.

Сложнейшие задачи борьбы с инфекцией в
эндемичных странах достойно выполнили отече-
ственные эпидемиологи: И. Ладный, Л. Ходке-
вич, Г. Сулейманов, В. Фёдоров, Ю. Гендон, 
Г. Марченко, Ю. Рыкушин, Я.Селиванов, А.Сле-
пушкин, Л. Чичерухина, братья Быченко, Г. Обла-
пенко, В. Феденев, Ю. Кривда, В. Мухопад, 
А. Громыко, Г. Николаевский, Н. Неуймин, А. Са-
мострельский, Т. Кереселидзе и др. После за-
вершения программы все они были награждены
специальным орденом и медалью ВОЗ.

Важную роль в успешной деятельности со-
ветских медиков на международной арене, в том
числе и в эффективном участии нашей страны в
деятельности ВОЗ сыграла активность замести-
теля Министра здравоохранения СССР профес-
сора Д.Д. Венедиктова, отвечавшего за между-
народное сотрудничество по проблеме оспы.

Огромное значение для будущего имело откры-
тие нового вируса, названного вирусом оспы
обезьян, группой российских учёных под руковод-
ством С.С. Маренниковой. Этот вирус был спосо-
бен вызывать заболевания людей, клинически
сходные с натуральной оспой, но не обладавший
потенциалом к эпидемическому распространению.

Последний случай оспы был зарегистриро-
ван в 1977 г. в Сомали. Однако потребовалось
ещё 3 года, чтобы убедиться в отсутствии других
больных и циркуляции вируса оспы среди
людей. Удостоверил глобальную ликвидацию
оспы документ “Декларация о глобальной ликви-
дации оспы”. В нём написано: “Мы, члены гло-
бальной комиссии по сертификации ликвидации
оспы, настоящим подтверждаем, что оспы в
мире больше нет”. Среди небольшого числа
подписей признанных мировых экспертов есть
подписи наших соотечественников: академика
Петра Николаевича Бургасова и профессора
Светланы Сергеевны Маренниковой. В резуль-
тате в 1980 г. 33-ья сессия Всемирной ассамб-
леи здравоохранения официально объявила:
«Мир и все народы Земли одержали победу над
оспой». За 21 год медики 73 стран совместными

усилиями избавили человечество от болезни, на
счету которой миллионы жертв. 

Вот как оценивал в 2013 г. вклад нашей страны
в ликвидацию оспы руководитель завершающего
этапа глобальной программы профессор Д.А. Ген-
дерсон: «Глобальная программа ликвидации оспы
была принята к исполнению в 1959 г. благодаря
усилиям профессора Жданова и других советских
делегатов. … Без инициативы, с которой в 1958 г.
выступил СССР и его настойчивых действий в
последующий период в её защиту, я сомневаюсь,
чтобы Глобальная программа ликвидации оспы
вообще была бы создана. … Только СССР и США
были в состоянии производить вакцину в больших
объёмах. Они это делали, но поставки СССР были
в несколько раз выше, чем США».

С тех пор ВОЗ из авторитетной организации,
объединявшей мировое медицинское сообщество
и страны-участники, превратилась в политизиро-
ванный орган, финансируемый преимущественно
частными корпорациями. Поэтому неудивительно,
что в ознаменование 75-летия ВОЗ в созданном
фильме о ликвидации оспы, имеющем статус офи-
циального документа ВОЗ, ни слова не сказано о
роли и вкладе нашей страны в победу над оспой.
Более того, первое десятилетие ликвидации оспы
(1959-1968) просто вычеркнуты из программы, ко-
торая, согласно новой трактовке ВОЗ, началась не
с инициативы СССР в 1958 г., а в 1968 г. с США. По
новой «трактовке» ВОЗ наша страна вообще не
участвовала в ликвидации оспы. 

Вызывает сожаление, что на это демонстратив-
ное оскорбление страны наш МИД не отреагиро-
вал даже «дежурной» озабоченностью, а
Минздрав- просто проигнорировал это очередное
унижение страны. Подобная позиция Минздрава
неизменна – это отсутствие внятной реакции на
отказ признания нашей вакцины против Эболы,
против Ковид-19, и теперь демонстративное вы-
чёркивание нашей страны из победы над оспой.
Позицию Минздрава можно объяснить только тем,
что эту организацию возглавляет человек, много
лет до занятия этой высокой должности занимав-
шийся лишь «организацией проверок учреждений
здравоохранения» на предмет соблюдения бес-
численных инструкций и указаний.

* * *
Растут поколения, на предплечье которых нет

отметок о вакцинации против оспы. Всё больше тех,
кто даже не слышал об этом страшнейшем недуге,
приводящем к слепоте, обезображиванию, уносив-
шем миллионы жизней. Эта статья призвана напом-
нить им о величии нашей страны и её медицины,
внёсшей решающую роль в победу над страшным
врагом человечества – оспой. Вклад в программы
такого масштаба – вопрос престижа для любого го-
сударства, предмет его законной гордости. Мы не
должны забывать, что программа была иницииро-
вана и обоснована нашей страной, что наша страна,
наши учёные внесли решающий вклад в её побед-
ное завершение.

В.П. СЕРГИЕВ, 
профессор, академик РАН

Г.Д. СУЛЕЙМАНОВ, 
кандидат медицинских наук, руководитель

Программы ликвидации оспы 
в Пакистане и Эфиопии

ИГНОРИРУЕМЫЙ ТРИУМФ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ МЕДИЦИНЫ

Термин «научно-технический про-
гресс» – в постоянном обиходе
руководителей РФ. В 1999 году

даже был учреждён «День российской
науки» (8 февраля). 2021-й год прези-
дент Путин объявил Годом науки и тех-
нологий.

В 2016 году президент РФ своим
указом утвердил Стратегию научно-
технологического развития России.
При этом Владимир Путин приравнял
её к Стратегии нацбезопасности. Ре-
шением президента было создано
семь советов по приоритетам и коор-
динационный совет, объединяющий их
работу. После начала специальной во-
енной операции (СВО) на Украине в
лексиконе российских чиновников по-
явился ещё один термин – «технологи-
ческий суверенитет». В этом году в
День российской науки президент за-
явил, что российским учёным за корот-
кий срок необходимо обеспечить
технологический суверенитет страны.

Впрочем, о технологическом суве-
ренитете другими словами говорилось
и ранее. Нельзя не вспомнить также
известные майские президентские
указы. Во-первых, указ президента  от
7 мая 2012 г. №599 «О мерах по реали-
зации государственной политики в
области образования и науки». Во-вто-
рых, указ президента от 7 мая 2018 г.
№204 «О национальных целях и стра-
тегических задачах развития Россий-
ской Федерации на период до 2024
года». Во втором из названных указов
определены 12 национальных про-
ектов, и один из них называется
«Наука». К следующему году, согласно
указу, национальный проект «Наука»
должен обеспечить «присутствие Рос-
сийской Федерации в числе пяти веду-
щих стран мира, осуществляющих
научные исследования и разработки в
областях, определяемых приорите-
тами научно-технологического разви-
тия».

Более конкретно данному нацио-
нальному проекту определены следую-
щие цели и задачи:  «обеспечение
привлекательности работы в Россий-
ской Федерации для российских и за-
рубежных ведущих учёных и молодых
перспективных исследователей; опе-
режающее увеличение внутренних за-
трат на научные исследования и
разработки за счёт всех источников по
сравнению с ростом валового внутрен-
него продукта страны; […] создание пе-
редовой инфраструктуры научных
исследований и разработок, иннова-
ционной деятельности […]; обновление
не менее 50 процентов приборной
базы ведущих организаций, выполняю-
щих научные исследования и разра-
ботки; создание научных центров
мирового уровня, включая сеть между-
народных математических центров и
центров геномных исследований; соз-
дание не менее 15 научно-образова-
тельных центров мирового уровня на
основе интеграции университетов и на-
учных организаций и их кооперации с
организациями, действующими в ре-
альном секторе экономики; формиро-
вание целостной системы подготовки и
профессионального роста научных и
научно-педагогических кадров, обес-
печивающей условия для осуществле-
ния молодыми учёными научных иссле-
дований и разработок, создания на-
учных лабораторий и конкурентоспо-
собных коллективов».

Уже впору подводить предвари-
тельные итоги реализации указан-
ного национального проекта. И этому
может помочь появление в апреле
нынешнего года статистического
сборника «Наука. Технологии. Инно-
вации: 2023». Такой сборник выходит
ежегодно с 2009 года. Это уже 14-й
выпуск. Сборник – совместное изда-
ние Института статистических иссле-
дований и экономики знаний НИУ
ВШЭ, Росстата и Минобрнауки РФ. В

нём немало международных сопо-
ставлений, позволяющих лучше по-
нять позиции Российской Федерации
в мировой науке и мировых техноло-
гиях и инновациях (используются
данные ОЭСР, Евростата, ЮНЕСКО,
Роспатента, Всемирной организации
интеллектуальной собственности, на-
циональных статистических служб за-
рубежных стран).

Последний сборник содержит
более сотни страниц. Поэтому поста-
раюсь выбрать из него самое главное.
Сосредоточусь на таком вопросе, как
позиции России в мировой науке и
технике.

На стр.13 мы видим цифры, ха-
рактеризующие патентную актив-
ность РФ на фоне девяти других
стран. В суммарном объёме патент-
ных заявок на изобретения десяти
стран в 2020 году на долю России
пришлось всего 0,9%. В десятке
представленных стран мира мы ока-
зались на последнем месте. Для
сравнения приведу доли других
стран (%): КНР – 44,0; США – 15,1;
Япония – 12,9; Южная Корея – 8,0;
Германия – 5,1; Франция – 2,0; Вели-
кобритания – 1,6; Швейцария – 1,4;
Индия – 1,2; Нидерланды – 1,0.

На стр.27 приведена статистика
численности занятых исследованиями
и разработками (в эквиваленте полной
занятости). Здесь представлены дан-
ные по 13 странам на 2021 год. Россия
занимает пятое место после КНР, США,
Японии и Германии. Отставание Рос-
сии от «поднебесной» по данному по-
казателю в 7,2 раза, от США – в 2,2
раза. Если брать численность занятых
только исследованиями, то по этому
показателю Россия занимала шестое
место (стр.33).  Кроме упомянутых
выше стран впереди России находи-
лась также Южная Корея.

На стр.28 приведены показатели
численности занятых в исследованиях

и разработках в расчёте на 10 тыс. за-
нятых в экономике (2021 год). Тут Рос-
сия среди 12 стран оказалась на 9-м
месте после Тайваня, Южной Кореи,
Франции, Германии, Великобритании,
Италии, Японии и Канады.

На стр.40 приведена статистика по-
казателя расходов на исследования и
разработки по 13 странам (показатель
рассчитан в долларах по паритету по-
купательных способностей националь-
ных валют). В этом списке Россия
оказалась на 10-м месте с показате-
лем, равным 47,6 млрд долл. (2021
год). Первое место занимали Соеди-
нённые Штаты (720,9 млрд долл.), вто-
рое – КНР (583,8 млрд долл.), третье –
Япония (174,1 млрд долл.). Получа-
ется, что расходы США на исследова-
ния и разработки превышали анало-
гичные расходы РФ в 15 раз.

На стр.41 приведены данные по от-
носительному уровню расходов на ис-
следования и разработки (по
отношению к валовому внутреннему
продукту – в процентах). В списке 13
стран Россия оказалась на последнем
месте со значением показателя, рав-
ным 0,99% (2021 г.). Лидером оказа-
лась Южная Корея с показателем
4,81%. Далее следовали (%): Тайвань
– 3,63; США – 3,45; Япония – 3,27; Гер-
мания – 3,13; КНР – 2,40; Франция –
2,35. У Бразилии, находившейся на
предпоследнем месте, показатель был
равен 1,21%.

Кстати, из других источником
можно узнать, что в целом по миру РФ
по показателю относительного уровня
расходов на науку и разработки в поза-
прошлом году оказалась на 37-м
месте. А лидером стал Израиль
(5,44%), который не вошёл в вышеупо-
мянутый список 13 стран.

Большое внимание в сборнике уде-
лено инновациям – практическому
внедрению результатов исследований
и разработок в хозяйственной (про-

изводственной и коммерческой) дея-
тельности компаний и организаций
(раздел V). В методологических ком-
ментариях даются некоторые опреде-
ления. «Инновационная деятельность –
вся исследовательская (исследования
и разработки), финансовая и коммер-
ческая деятельность, направленная на
создание новых или усовершенство-
ванных продуктов (товаров, услуг),
значительно отличающихся от про-
изводившихся ранее и предназначен-
ных для внедрения на рынке; новых или
усовершенствованных бизнес-процес-
сов, значительно отличающихся от со-
ответствующих бизнес-процессов,
используемых ранее». Также: «Иннова-
ционные товары, работы, услуги –
новые или подвергавшиеся в течение
последних трёх лет (включая отчётный
период) разной степени технологиче-
ским (для организаций сельского хо-
зяйства также биологическим) измене-
ниям товары, работы, услуги».

И ещё один термин: «Уровень инно-
вационной активности – отношение
числа инновационно-активных органи-
заций к общему числу обследованных
в отчётном году организаций. Мето-
дика расчёта показателя утверждена
приказом Росстата от 27 декабря 2019
г. №818».

На стр.89-90 приводятся данные по
инновационной деятельности РФ и ещё
27 стран (все страны европейские) на
2021 год.  По трём показателям.

Прежде всего, страны оцениваются
по такому показателю, как «Уровень
инновационной активности организа-
ций». По этому показателю Россия
оказалась на предпоследнем, 27-м
месте. Не буду вдаваться в детали
того, как разрабатывался данный пока-
затель, но он у РФ был оценен как 11,9.
На последнем месте оказалась Румы-
ния с показателем, равным 10,7. Для
сравнения приведу данные по некото-
рым странам-лидерам: Бельгия – 71,3;
Германия – 68,8; Финляндия – 68,7;
Швеция – 65,3.

Пожалуй, самым благополучным
(на фоне других стран) для РФ ока-
зался показатель «Удельный вес затрат
на инновационную деятельность в

общем объёме отгружённых товаров,
выполненных работ, услуг». Значение
этого показателя у России в 2021 году
оказалось равным 2%. Более высо-
кими были показатели только у Сербии
(3,6%) и Литвы (2,1%).

Третий показатель – «Удельный вес
инновационных товаров, работ, услуг в
общем объёме отгружённых товаров,
выполненных работ, услуг». У РФ этот
показатель оказался равным 5,0%. Тут
Россия оказалась на последнем, 28-м
месте. Лидерами по данному показа-
телю оказались Ирландия (36,9%), Ис-
пания (21,7%), Финляндия (19,3%).

Сборник является лишь набором
цифр. Его авторы не объясняют неко-
торые странные перекосы, бросаю-
щиеся в глаза. Каким образом,
например, РФ умудрилась оказаться
на последнем месте по показателю
удельного веса инновационных това-
ров, если она была в группе лидеров
(третье место) по показателю удель-
ного веса затрат на инновационную
деятельность?

В целом, однако, международные
сопоставления, характеризующие по-
зиции РФ в сфере науки и техники,
производят достаточно удручающее
впечатление. Целый ряд других пока-
зателей сборника свидетельствуют,
что у РФ с технологическим суверени-
тетом очень неблагополучно. Она
сильно зависит от импорта многих
новых и новейших технологий, причём
до 24 февраля прошлого года это был
импорт преимущественно из тех
стран, которые мы сегодня называем
«недружественными». Так, платежи
России по разного рода соглашениям
по импорту технологий (лицензии на
использование патентов, инжинирин-
говые услуги и проч.; без учёта им-
порта высокотехнологических това-
ров) в 2021 году превысили 5 милли-
ардов долларов (стр.71). При этом
86% выплат по импорту технологий
пришлось на страны ОЭСР (стр.72).
Как известно, все эти страны сегодня
входят в категорию «недружественных
государств».

В.Ю. КАТАСОНОВ

ÑÒÀÒÈÑÒÈÊÀ ÎÒÑÒÀÂÀÍÈß ÐÔ
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Товарищи! Граждане!
Братья и сёстры! 

Бойцы нашей армии и флота!
К вам обращаюсь я, друзья мои!
Вероломное военное нападение гитлеровской

Германии на нашу Родину, начатое 22 июня,  про-
должается. Несмотря на героическое сопротив-
ление Красной Армии, несмотря на то, что лучшие
дивизии врага и лучшие части его авиации уже
разбиты и нашли себе могилу на полях сражения,
враг продолжает лезть вперёд, бросая на фронт
новые силы. Гитлеровским войскам удалось за-
хватить Литву, значительную часть Латвии, запад-
ную часть Белоруссии, часть Западной Украины.
Фашистская авиация расширяет районы дей-
ствия своих бомбардировщиков, подвергая бом-
бардировкам Мурманск, Оршу, Могилёв, Смо-
ленск, Киев, Одессу, Севастополь. Над нашей Ро-
диной нависла серьёзная опасность.

Как могло случиться, что наша славная Крас-
ная Армия сдала фашистским войскам ряд наших
городов и районов? Неужели немецко-фашист-
ские войска в самом деле являются непобеди-
мыми войсками, как об этом трубят неустанно
фашистские хвастливые пропагандисты?

Конечно, нет! История показывает, что непо-
бедимых армий нет и не бывало. Армию Напо-
леона считали непобедимой, но она была
разбита попеременно русскими, английскими,
немецкими войсками. Немецкую армию Виль-
гельма в период первой империалистической
войны тоже считали непобедимой армией, но
она несколько раз терпела поражения от русских
и англо-французских войск и, наконец, была раз-
бита англо-французскими войсками. То же
самое нужно сказать о нынешней немецко-фа-
шистской армии Гитлера. Эта армия не
встречала ещё серьёзного сопротивления на
континенте Европы. Только на нашей территории
встретила она серьёзное сопротивление. И если
в результате этого сопротивления лучшие диви-
зии немецко-фашистской армии оказались раз-
битыми нашей Красной Армией, то это значит,
что гитлеровская фашистская армия так же
может быть разбита и будет разбита, как были
разбиты армии Наполеона и Вильгельма.

Что касается того, что часть нашей террито-
рии оказалась всё же захваченной немецко-фа-
шистскими войсками, то это объясняется
главным образом тем, что война фашистской
Германии против СССР началась при выгодных
условиях для немецких войск и невыгодных для
советских войск. Дело в том, что войска Герма-
нии, как страны, ведущей войну, были уже цели-
ком отмобилизованы, и 170 дивизий, брошенных
Германией против СССР и придвинутых к грани-
цам СССР, находились в состоянии полной го-
товности, ожидая лишь сигнала для выступ-
ления, тогда как советским войскам нужно было
ещё отмобилизоваться и придвинуться к грани-
цам. Немалое значение имело здесь и то обстоя-
тельство, что фашистская Германия неожиданно
и вероломно нарушила пакт о ненападении, за-
ключённый в 1939 г. между ней и СССР, не счита-
ясь с тем, что она будет признана всем миром
стороной нападающей. Понятно, что наша миро-
любивая страна, не желая брать на себя инициа-

тиву нарушения пакта, не могла стать на путь ве-
роломства.

Могут спросить: как могло случиться, что Со-
ветское Правительство пошло на заключение
пакта о ненападении с такими вероломными
людьми и извергами, как Гитлер и Риббентроп?
Не была ли здесь допущена со стороны Совет-
ского Правительства ошибка? Конечно, нет! Пакт
о ненападении есть пакт о мире между двумя го-
сударствами. Именно такой пакт предложила
нам Германия в 1939 году. Могло ли Советское
Правительство отказаться от такого предложе-
ния? Я думаю, что ни одно миролюбивое госу-
дарство не может отказаться от мирного
соглашения с соседней державой, если во главе
этой державы стоят даже такие изверги и людо-
еды, как Гитлер и Риббентроп. И это, конечно,
при одном непременном условии – если мирное
соглашение не задевает ни прямо, ни косвенно
территориальной целостности, независимости
и чести миролюбивого государства. Как из-
вестно, пакт о ненападение между Германией и
СССР является именно таким пактом.

Что выиграли мы, заключив с Германией пакт
о ненападении? Мы обеспечили нашей стране
мир в течение полутора годов и возможность под-
готовки своих сил для отпора, если фашистская
Германия рискнула бы напасть на нашу страну во-
преки пакту. Это определённый выигрыш для нас
и проигрыш для фашистской Германии.

Что выиграла и что проиграла фашистская
Германия, вероломно разорвав пакт и совершив
нападение на СССР? Она добилась этим некото-
рого выигрышного положения для своих войск в
течение короткого срока, но она проиграла по-
литически, разоблачив себя в глазах всего мира
как кровавого агрессора. Не может быть сомне-
ния, что этот непродолжительный военный вы-
игрыш для Германии является лишь эпизодом, а
громадный политический выигрыш для СССР яв-
ляется серьёзным и длительным фактором, на
основе которого должны развернуться реши-
тельные военные успехи Красной Армии в войне
с фашистской Германией.

Вот почему вся наша доблестная армия, весь
наш доблестный военно-морской флот, все
наши лётчики-соколы, все народы нашей
страны, все лучшие люди Европы, Америки и
Азии, наконец, все лучшие люди Германии –
клеймят вероломные действия германских фа-
шистов и сочувственно относятся к Советскому
Правительству, одобряют поведение Советского
Правительства и видят, что наше дело правое,
что враг будет разбит, что мы должны победить.

В силу навязанной нам войны наша страна
вступила в смертельную схватку со своим злей-
шим и коварным врагом – германским фашизмом.
Наши войска героически сражаются с врагом, во-

оружённым до зубов танками и авиацией. Красная
Армия и Красный Флот, преодолевая многочис-
ленные трудности, самоотверженно бьются за
каждую пядь Советской земли. В бой вступают
главные силы Красной Армии, вооружённые ты-
сячами танков и самолётов. Храбрость воинов
Красной Армии – беспримерна. Наш отпор врагу
крепнет и растёт. Вместе с Красной Армией на за-
щиту Родины подымается весь советский народ.

Что требуется для того, чтобы ликвидировать
опасность, нависшую над нашей Родиной, и
какие меры нужно принять для того, чтобы раз-
громить врага?

Прежде всего необходимо, чтобы наши
люди, советские люди поняли всю глубину опас-
ности, которая угрожает нашей стране, и отре-
шились от благодушия, от беспечности, от
настроений мирного строительства, вполне по-
нятных в довоенное время, но пагубных в на-
стоящее время, когда война коренным образом
изменила положение. Враг жесток и неумолим.
Он ставит своей целью захват наших земель, по-
литых нашим потом, захват нашего хлеба и
нашей нефти, добытых нашим трудом. Он ставит
своей целью восстановление власти помещи-
ков, восстановление царизма, разрушение на-
циональной культуры и национальной государст-
венности русских, украинцев, белорусов, литов-
цев, латышей, эстонцев, узбеков, татар, молда-
ван, грузин, армян, азербайджанцев и других
свободных народов Советского Союза, их оне-
мечивание, их превращение в рабов немецких
князей и баронов. Дело идёт, таким образом, о
жизни и смерти Советского государства, о
жизни и смерти народов СССР, о том – быть на-
родам Советского Союза свободными или
впасть в порабощение. Нужно, чтобы советские
люди поняли это и перестали быть беззабот-
ными, чтобы они мобилизовали себя и пере-
строили всю свою работу на новый, военный
лад, не знающий пощады врагу.

Необходимо, далее, чтобы в наших рядах не
было места нытикам и трусам, паникёрам и де-
зертирам, чтобы наши люди не знали страха в
борьбе и самоотверженно шли на нашу отече-
ственную освободительную войну против фа-
шистских поработителей. Великий Ленин,
создавший наше Государство, говорил, что ос-
новными качествами советских людей должны
быть храбрость, отвага, незнание страха в
борьбе, готовность биться вместе с народом
против врагов нашей Родины. Необходимо,
чтобы эти великолепные качества большевика
стало достоянием миллионов и миллионов Крас-
ной Армии, нашего Красного Флота и всех наро-
дов Советского Союза.

Мы должны немедленно перестроить всю
нашу работу на военный лад, всё подчинив инте-

ресам фронта и задачам организации разгрома
врага. Народы Советского Союза видят теперь,
что германский фашизм неукротим в своей бе-
шеной злобе и ненависти к нашей Родине, обес-
печившей всем трудящимся свободный труд и
благосостояние. Народы Советского Союза
должны подняться на защиту своих прав, своей
земли против врага.

Красная Армия, Красный Флот и все граж-
дане Советского Союза должны отстаивать каж-
дую пядь советской земли, драться до
последней капли крови за наши города и сёла,
проявлять смелость, инициативу и сметку, свой-
ственные нашему народу. Мы должны организо-
вать всестороннюю помощь Красной Армии,
обеспечить усиленное пополнение её рядов,
обеспечить её снабжение всем необходимым,
организовать быстрое продвижение транспор-
тов с войсками и военными грузами, широкую
помощь раненым.

Мы должны укрепить тыл Красной Армии,
подчинив интересам этого дела всю свою ра-
боту, обеспечить усиленную работу всех пред-
приятий, производить больше винтовок,
пулемётов, орудий, патронов, снарядов, само-
лётов, организовать охрану заводов, электро-
станций, телефонной и телеграфной связи,
наладить местную противовоздушную оборону.

Мы должны организовать беспощадную
борьбу со всякими дезорганизаторами тыла, де-
зертирами, паникёрами, распространителями
слухов, уничтожать шпионов, диверсантов, вра-
жеских парашютистов, оказывая во всём этом
быстрое содействие нашим истребительным ба-
тальонам. Нужно иметь в виду, что враг коварен,
хитёр, опытен в обмане и распространении лож-
ных слухов. Нужно учитывать всё это и не подда-
ваться на провокации. Нужно немедленно
предавать суду Военного Трибунала всех тех, кто
своим паникёрством и трусостью мешают делу
обороны, невзирая на лица.

При вынужденном отходе частей Красной
Армии нужно угонять весь подвижной железно-
дорожный состав, не оставлять врагу ни одного
паровоза, ни одного вагона, не оставлять про-
тивнику ни килограмма хлеба, ни литра го-
рючего. Колхозники должны угонять весь скот,
хлеб сдавать под сохранность государственные
органам для вывозки его в тыловые районы. Всё
ценное имущество, в том числе цветные ме-
таллы, хлеб и горючее, которое не может быть
вывезено, должно безусловно уничтожаться.

В занятых врагом районах нужно создавать
партизанские отряды, конные и пешие, созда-
вать диверсионные группы для борьбы с ча-
стями вражеской армии, для разжигания
партизанской войны всюду и везде, для взрыва
мостов, дорог, порчи телефонной и телеграфной

связи, поджога лесов, складов, обозов. В захва-
ченных районах создавать невыносимые усло-
вия для врага и всех его пособников,
преследовать и уничтожать их на каждом шагу,
срывать все их мероприятия.

Войну с фашистской Германией нельзя счи-
тать войной обычной. Она является не только
войной между двумя армиями. Она является
вместе с тем великой войной всего советского
народа против немецко-фашистских войск.
Целью этой всенародной отечественной войны
против фашистских угнетателей является не
только ликвидация опасности, нависшей над
нашей страной, но и помощь всем народам Ев-
ропы, стонущим под игом германского фа-
шизма. В этой освободительной войне мы не
будем одинокими. В этой великой войне мы
будем иметь верных союзников в лице народов
Европы и Америки, в том числе в лице герман-
ского народа, порабощённого гитлеровскими
заправилами. Наша война за свободу нашего
отечества сольётся с борьбой народов Европы и
Америки за их независимость, за демократиче-
ские свободы. Это будет единый фронт народов,
стоящих за свободу против порабощения и
угрозы порабощения со стороны фашистских
армий Гитлера. В этой связи историческое вы-
ступление премьера Великобритании г. Чер-
чилля о помощи Советскому Союзу и
декларация правительства США о готовности
оказать помощь нашей стране, которые могут
вызвать лишь чувство благодарности в сердцах
народов Советского Союза, – являются вполне
понятными и показательными.

Товарищи! Наши силы неисчислимы. Зазнав-
шийся враг должен будет скоро убедиться в
этом. Вместе с Красной Армией поднимаются
многие тысячи рабочих, колхозников, интелли-
генции на войну с напавшим врагом. Подни-
мутся миллионные массы нашего народа.
Трудящиеся Москвы и Ленинграда уже присту-
пили к созданию многотысячного народного
ополчения на поддержку Красной Армии. В каж-
дом городе, которому угрожает опасность наше-
ствия врага, мы должны создать такое народное
ополчение, поднять на борьбу всех трудящихся,
чтобы своей грудью защищать свою свободу,
свою честь, свою родину – в нашей отечествен-
ной войне с германским фишизмом.

В целях быстрой мобилизации всех сил на-
родов СССР, для проведения отпора врагу, ве-
роломно напавшему на нашу родину, – создан
Государственный Комитет Обороны, в руках
которого теперь сосредоточена вся полнота
власти в государстве. Государственный Коми-
тет Обороны приступил к своей работе и при-
зывает весь народ сплотиться вокруг партии
Ленина – Сталина, вокруг Советского Прави-
тельства для самоотверженной поддержки
Красной Армии и Красного Флота, для раз-
грома врага, для победы.

Все наши силы – на поддержку нашей герои-
ческой Красной Армии, нашего славного Крас-
ного Флота!

Все силы народа – на разгром врага!
Вперёд, за нашу победу!

И.В. СТАЛИН

Легендарное имя города на Волге, звучит в названиях
улиц и площадей по всему миру. Кроме нашей страны.
Как такое могло произойти? Вопрос многомерный.

Вспомним как технически осуществлялось вымарывание
имени Сталина.

Развал СССР начался не с Горбачёва. А сразу после смерти
И.В. Сталина. Но откровенно и полномасштабно – с «секрет-
ного» доклада Хрущёва, зачитанного 25 февраля 1956 года.
Даже сами методы «десталинизации» вызывают омерзение.

Доклад Хрущёва был сделан после окончания работы XX
съезда в отсутствие делегатов зарубежных компартий. И
распространялся по парторганизациям под грифом «Сов.
секретно».

Тем не менее 5 июня 1956 года полный текст доклада был
опубликован сразу в нескольких ведущих газетах США. А наш
дорогой Никита Сергеевич начал публично открещиваться от
доклада, именую его «происками классовых врагов».

Столь же мерзко было сфабриковано решение о выносе
тела Сталина из Мавзолея, принятое на ХХII съезде КПСС,
после которого началась практическая «десталинизация»
СССР. Хрущёвцы загодя готовили эту операцию. По их указа-
нию делегатом XXII съезда была выбрана 77-летняя(!) пенсио-
нерка Дора Абрамовна Лазуркина. Всю жизнь она была
мелкой функционеркой, но имела две большие заслуги –
лично общалась с Лениным и сидела при Сталине. Ну а то, что
она с 1939 года страдала тяжёлым психозом и манией пре-
следования, никого не интересовало.

И вот на съезде главы парторганизаций Ленинграда и
Москвы внесли предложение о выносе тела Сталина из Мав-
золея. А вслед за ними на трибуну вскарабкалась трясущаяся
Лазуркина и начала вещать дребезжащим голосам: «Я всегда
в сердце ношу Ильича и в самые трудные минуты только по-
тому и выжила, что у меня в сердце был Ильич. И вчера я со-
ветовалась с Ильичом, будто он передо мной как живой стоял
и сказал: «Мне, товарищ Лазуркина, неприятно быть рядом
со Сталиным, который столько бед принёс партии»».

С мнением медиума Лазуркиной никто из делегатов спо-
рить не стал по вполне понятным причинам.

При выносе тела Сталина Шверник и компания действо-
вали как заурядные грабители могил. Они сорвали с кителя
Генералиссимуса все ордена и срезали золотые пуговицы.

Зачем же это всё понадобилось Хрущёву? Исключительно
для захвата власти. Хрущёв разными способами устранил от
власти всё прежнее руководство СССР -Булганина, Мален-
кова, Молотова, Кагановича, маршала Жукова и других.

А кто он был сам? Малограмотный партаппаратчик, сде-
лавший карьеру на поисках врагов народа. За это его даже
Сталин осаживал: «Уймись, дурак!».

Иного пути к власти, как разоблачение Сталина, у Хрущёва
не было и быть не могло. Где Хрущёв при этом сознательно
жертвовал интересами СССР, а где не осознавал последствий
в силу своих ограниченных умственных способностей, мы ни-
когда не узнаем.

4 февраля 1931 года на съезде хозяйственников Сталин
сказал: «Мы отстаём от передовых стран на 50 100 лет. Мы
должны пробежать это расстояние в 10 лет. Либо мы это сде-
лаем, либо нас сомнут».

Ровно через 10 лет Германия, Италия, Венгрия, Финлян-
дия, Хорватия, Словакия напали на СССР. Им вовсю помогали
нейтралы и наши бравые союзнички. Генералиссимус Франко
прислал 70 тысяч испанцев, воевавших в составе «Голубой
дивизии». 600 тысяч поляков в форме вермахта и СС воевали
на стороне немцев. 150 тысяч французов в составе «Фран-
цузского Легиона» и дивизии СС «Шарлемань» воевали на со-
ветско-германском фронте. А с другой стороны им
противостояли целых 40 французских лётчиков из полка
«Нормандия-Неман».

Но смять нас не удалось. Миллионы бойцов шли в бой с
кличем «За Сталина!». Без индустриализации, коллективиза-
ции, машино-тракторных станций шансы победить в войне
равнялись бы нулю.

Подлинной победой можно считать только сочетание ус-
пеха на поле брани и выгодного мира. В 1945 году Сталин вы-
играл величайшую войну и добился самого выгодного мира в
истории России.

За 4 года в СССР была восстановлена промышленность и
превышен уровень производства 1939 года. В 1949 году была
испытана атомная, а в августе 1953 года – водородная
бомбы. В 1953 году началось проектирование ракеты Р-7, ко-
торая в 1961 году выведет Гагарина на орбиту.

Успешно развивалось и обычное вооружение. Василий
Грабин создал лучшую в мире артиллерию большой и особой
мощности. В 1953 году на верфях и на плаву строились луч-
шие в мире крейсера и линкоры. Хрущёв начал гонения на ар-
тиллерию и отправил на лом крупные надводные корабли. В
итоге к 1964 году СССР стал серьёзно отставать от США. И
Брежневу срочно пришлось воссоздавать тяжёлую артилле-
рию и строить большие надводные корабли.

После XXII съезда по всей стране крушились памятники и
срывались портреты Сталина. Порой это носило анекдотиче-
ский характер. Так, в театре Советской Армии большой порт-
рет Сталина заменили огромным зеркалом.

27 июля 1952 года на канале Волга-Дон был установлен па-
мятник Сталину. Высота статуи 24 метра, а постамента – 30
метров. В 1961 году статую Сталина убрали, и 12 лет постамент
стоял пустым, после чего на него установили статую Ленина.

В Ереване вместо Сталина на пьедестал поставили Мать
Армению. И таких случаев были десятки. К 1961 году в СССР
было несколько памятников, изображавших Ленина и Ста-
лина, беседующих, сидя на скамейке. Сталина убрали, и
Ленин одиноко сидел на краю скамейки, тихо беседуя сам с
собою.

А как же репрессии 1937 года? Император Наполеон, на-
значая своего брата Луи королём Голландии, напутствовал:
«Если о короле говорят, что он добр – его царствование не
удалось».

Пётр Великий уничтожил людей в процентном отношении
куда больше, чем при Сталине. В 1700 году население России
составляло 13 млн человек, а в начале 1941 года – почти 200
миллионов. Тем не менее большевики не снесли ни одного
памятника Петру.

В Выборге финны два раза, в 1918 и 1941 годах, разру-
шали памятник Петру и два раза по приказу Сталина его вос-
станавливали. В 1918 году в Петрозаводске «леваки» убрали
памятник Петру I. В 1930-х годах «леваков» убрали, а памят-
ник вернули на место. В 1941 году финны уничтожили памят-
ник Петру, а потом большевики его восстановили.

Какой самый большой конный памятник в мире? Сорока-
метровая статуя на огромном постаменте установлена в 2008
году на окраине Улан-Батора. Догадались кому? Правильно!
Чингис-хану!

Французские города украшают восемь памятников Напо-
леону. Два памятника Наполеону есть в Бельгии, около десяти
– в Италии и даже один – в Англии.

В ноябре 1967 года Мао Цзэдун, выступая на митинге, за-
явил: «Без СССР и Сталина не могло быть КНР и победы над
Японией». В Китае чтили и сейчас чтут память Сталина и Мао,
благодаря которым Китай из раздробленной нищей страны
создал вторую, а может уже и первую в мире экономику. В
Китае не снесли ни одного памятника Сталину, не переиме-
новали ни одну улицу.

Китайцы, модернизируя страну, пошли другим путём.
Официально объявлено, что у Мао было 70% заслуг и 30%
ошибок. То же в Китае говорят и о Сталине. Лично я подписы-
ваюсь под этими оценками.

«Десталинизация» привела Советский Союз к конфликтам
с Китаем и Албанией. К 1956 году в Европе было весьма влия-
тельное коммунистическое движение. Компартии набирали
по 10 и даже по 30 процентов голосов на выборах.

После публикации доклада Хрущёва в американской
прессе число членов компартий начало резко падать. Появи-
лись «параллельные» компартии, соглашавшиеся с позицией
Хрущёва или продолжавшие поддерживать Сталина. Главное
же то, что десятки миллионов советских людей были оскорб-
лены и унижены «десталинизацией». Как можно гордиться
страной, которой 30 лет правил «кровавый палач и банда его
подельников»?

После 1961 года появились так называемые диссиденты.
Никто из них не мог предложить разумной альтернативы со-
ветскому строю, но критиковали всё и вся. Культура раздели-
лась на официальную и «кухонную» – после хрущёвских
разоблачений у интеллигенции веры к власти не осталось.

Собственно, наш нынешний либерализм, считающий ува-
жение к государственной власти чем-то недостойным сво-
бодного человека, вырос из тех времён. «Мастера культуры»
определились с выбором. Либералы 40 лет доказывают нам,
что Сахаров был политическим гением. Он-де предлагал раз-
делить СССР на 40 государств. Но он был гениальным физи-
ком, но никак не политиком.

После 1961 года появились сотни поэтов, режиссёров, пи-
сателей – вроде как и оппозиционеров-вольнодумцев, но при
этом охотно кормившихся с государственной руки. Никто из
них не хотел отказываться от бесплатных квартир, дач, меди-
цины, образования, путёвок в санатории и дома отдыха и про-
чих благ социализма.

В конце концов Хрущёв, а за ним и Брежнев, опасаясь за
свою власть, вынуждены были начать бестолковые гонения
на диссидентов, которые лишь увеличивали их популярность.
Дать же идеологический отпор диссидентам советское руко-
водство не могло и не хотело. Вспомним, что ещё Екатерина
Великая ругала сына Павла: «Если ты, дурак, хочешь бороться
с идеями с помощью пушек, то плохо кончишь!».

Кто мешал Брежневу сказать народу правду «Диссиденты
хотят отнять у вас то, что вы имеете, и сделать вас рабами Запада.
Вам обещают свободу частного предпринимательства и глас-
ность, но, придя к власти, они их растопчут». А Запад тем време-
нем тщательно возделывал любую фронду на территории СССР.

Не будем приводить примеров, но свободы в СССР было
меньше, чем в России в 90-е, но больше, чем мы имеем сейчас.

Хрущёв с 1956 года чуть ли не ежедневно болтал о «раз-
рядке международной напряжённости» и о «добрососедских
отношениях с США и НАТО». А с 1954 года над СССР безна-
казанно летали разведывательные самолёты «Локхид U-2»,
«Канберра» и даже стратегические бомбардировщики В-47.
Американские и британские подводные лодки творили всё
что хотели в советских территориальных водах в Баренцевом,
Белом, Охотском и других морях.

Но все эти делишки наших партнёров по разрядке скры-
вались от советского народа. А когда военные историки ан-
деграунда начинали об этом говорить, их отправляли в
лагеря. Лишь 1 мая 1960 года объявили о сбитии U-2 с лётчи-
ком Пауэрсом. А потом опять замолкли, хотя американские
самолёты и аэростаты продолжали летать над СССР.

Уверен, что если бы обо всех этих кознях западных парт-
нёров в красках рассказывала советская пресса, то никакого
1991 года не было бы. А Солженицын, Сахаров и иные дисси-
денты рисковали бы появляться на улицах только в сопровож-
дении большого наряда милиции.

Хрущёв начал, Горбачёв и Ельцин завершили развал СССР.
И мы в 2023 году имеем то, что имеем.

Однако стоит упомянуть, что в высшем партийном руковод-
стве очернение Сталина не все принимали с энтузиазмом. Есть
сведения, что Генсек Константин Устинович Черненко готовил
постановление ЦК КПСС «Об исправлении субъективного под-
хода и перегибов, имевших место во второй половине 1950-х
– начале 1960-х годов при оценке деятельности И.В. Сталина и
его ближайших соратников». Тогда же планировалось вернуть
Волгограду имя Сталинград – сделать это хотели 9 мая 1985
года, к 40-летию Победы. Но в марте 1985 года Черненко умер,
а продолжателей его дела не нашлось.

Александр ШИРОКОРАД

ÂÛÑÒÓÏËÅÍÈÅ ÏÎ ÐÀÄÈÎ
3  И ЮЛ Я  1 9 4 1  Г ОД А

ÂÎËÃÎÃÐÀÄ ÌÎÃ ÑÒÀÒÜ ÑÒÀËÈÍÃÐÀÄÎÌ 38 ËÅÒ ÍÀÇÀÄ!
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(Окончание. Начало в №24, 25)
РАЗДЕЛ 5.  

СЕМЕЙНЫЙ РУССКИЙ ЛАД 
5.1. Для претворения в жизнь пророчеств о

наступившей Эпохе Матери и Эпохе Высоко Ду-
ховных Женщин третьего тысячелетия (катрены о
Великих Дамах, Розе Матери) Мудрые Жёны
видят необходимость в сопричастности и содей-
ствии Правительства России, Силовых Структур,
Мэрии Москвы в проведении в Москве 1-го Все-
российского Собора Матерей. Берегиня-Мать,
Божия Созидательница Древа Рода Человечества
и Её Мудрые Матери должны следовать Её при-
меру во имя Мирного сегодняшнего настоящего.

5.2. Поддержать организационно и финан-
сово создание Женских организаций, работаю-
щих на укрепление и гармонизацию семейных
отношений, а в дальнейшем – проведение Собо-
ров Матерей и Отцов.

5.3. Предоставить качественное жильё мно-
годетным семьям (например, 5 и более детей)
без оплаты.

5.4. Выплачивать женщинам, которые воспи-
тывают одновременно трёх и более несовершен-
нолетних детей, среднюю региональную зарплату.

5.5. Ответственные многодетные отцы
должны иметь преимущества для бизнеса.

5.6. Обеспечить детей из многодетных семей
в первую очередь путёвками в детские лагеря
отдыха со скидкой, школьной формой, учебными
принадлежностями.

5.7. Запретить унижение многодетных семей
предоставлением некачественных и второсорт-
ных услуг!

5.8. Воспитывать настоящих мужчин и жен-
щин, готовых к созданию семьи.

5.9. Поддержать молодые семьи (квартира,
земля, строительство дома).

РАЗДЕЛ 6. 
СМИ И РАЗНОЕ

6.1. Изменить концепцию деятельности
радио-, телепередач, СМИ, театров  и кино, про-
пагандирующих насилие, «ценности» западного
мира в так называемой «культуре», омерзитель-
ную «медицинскую» рекламу, выворачивающую
психику слушателя наизнанку (ежедневная рек-
лама аппаратов и препаратов от простатита с
утверждением, что большая часть российских
мужчин – импотенты, передачи Е. Малышевой с
показом пластмассовых органов).

6.2. Прекратить в СМИ разжигать низменные
страсти в людях: жадность, похоть, жестокость.

6.3. Преследовать Законом любую дезин-
формацию в СМИ. СМИ должны нести большие
убытки и закрываться, если тиражируют ложную
информацию.

6.4. Запретить тратить время, внимание и
забирать энергию зрителей на бесполезные
обсуждения высказываний западных и украин-
ских лидеров в СМИ. СМИ должны заняться на-
ведением Порядка в стране! Наведём Порядок
в стране, и по нашему примеру он будет, и на
планете.

6.6. Транслировать в СМИ музыкальные и
поэтические передачи, фильмы, спектакли,
творческие встречи, которые укрепляют Духов-
ные и морально-нравственные ценности (по
опыту Великой Отечественной войны и совет-
ского времени).

6.7. Укрепить Статус Гармоничной Семьи.
Все СМИ должны активно работать в этом на-
правлении.

6.9. Запретить новые установки и демонти-
ровать старые вышки 5G на территориях домо-
хозяйств, детских садов, школ, больниц,
ВУЗов, поскольку известно о негативном влия-
нии на организм, живую клетку электромагнит-
ного излучения в ГГц-диапазоне. Мы против
применения к людям и животным оружия, излу-
чающего и переизлучающего типа.

6.10. Каналу «Спас» придать Статус Обще-
ственного канала – Общественное ТВ.

Насущная потребность скорейшей реализа-
ции всех пунктов Постановления в жизнь на-
зрела. Чем быстрее это осознает Власть, а
Народ уже это в целом осознал, тем быстрее на-
ступит Преображение нашей страны.

Духовные и общественные патриотические
организации вместе со всеми ветвями власти на
всех уровнях должны объединить свои усилия в
Творческой Созидательной Деятельности на
Благо России и Всего Человечества.

Совет Союза Духовных Школ 
и Общественных Организаций.

Совет Собора Народного Единства.

Приложение 4.
РУССКАЯ ИДЕЯ И ИСТИННЫЕ ЦЕННОСТИ
Автор: Агеева Ольга Алексеевна – глава

Центра Культуры и Традиции Руси «Живой Род-
ник», ведущий преподаватель школы «Ведарь»,
автор ряда книг, врач.

Русский НаРод и Русское Государство образо-
вались очень давно, задолго до прихода организо-
ванных религий на нашу землю. Соответственно,
сама идея Руси заложена мировоззрением наших
далёких предков. Это было мировоззрение Един-
ства Всего Сущего. Всевышнего наши предки на-
зывали Родом Всевышним, который породил Всех
Богов и Всё Сущее. Древо Рода объединяло собой
все миры, а в Яви проявлялось различными ро-
дами: минералов, растений, животных и Родом
Человеческим. Род Человеческий тоже в свою оче-
редь проявляется различными родами. Такое по-
нимание мира помогало людям осознавать себя
частью Природы, видеть в ней своё место, уважи-
тельно относиться к Земле-Матушке и к другим
народам, которые являются точно такими же
детьми Земли и Солнца, как и всё на этой земле.
Поэтому наши предки никогда не стремились
уничтожать другие народы, их культуру, язык,
обычаи. Так и сформировалась та земля и та общ-
ность народов, которая сейчас зовётся Россией.
Позже пришли новые религии, но исконно в со-
знании народов Руси любой национальности и
вероисповедания слово ДРУГОЙ имеет один ко-
рень со словом ДРУГ!

Все народы нашей страны испокон веков
жили рядом, общались между собой на русском
языке и считали Россию своей Родиной. У них
сформировались единые ценности, которые со-
ставили суть русской Идеи, сделали нас Единым
НаРодом. Поэтому в настоящее время словом
«русский» обозначают и национальность Русов,
и представителей всех народов нашей страны,
которые говорят на русском языке, считают Рос-
сию своей Родиной и исповедуют ценности,
Единые для Русского Мира, составляющие Рус-
скую Идею.

Суть Русской Идеи – РОД! Все Главные Цен-
ности нашего Государства, где Государствообра-
зующим Народом являются Руссы (80%),
которые исторически были и есть Объедините-
лями, Просветителями и Спасителями народов
России и Всего Человечества, связывают эти
Ценности со словом Род!

Каковы же эти Ценности?
Прежде всего – Родина! За неё представи-

тели всех народов нашей страны сражались и
умирали плечом к плечу.

Вторая Ценность – НаРод, составляющий
собственно Русский Мир. В него входят наши
родные люди (по крови – родственники, по духу
– друзья). И самые родные люди – семья!
Семья – основа Рода! Именно в семье человек
формируется, познаёт все формы любви. Что
такое семья, род? Это мы, ныне живущие –
Народ, наши Предки и наши Потомки. Вот это
и есть истинные ценности нашего Народа! И
пока мы их имеем, мы непобедимы! Эти ценно-
сти дают возможность обрести счастье: лю-
бовь, дружбу, понимание своего места в жизни,
своей самоидентификации. И поэтому мы
должны их всячески укреплять.

Как это сделать?
1. Не позволять подменять наши истинные

ценности другими, надуманными ценностями!
Например, навязываемая нам западными

станами «свобода»– это не ценность! Свободы
не существует как самостоятельного понятия,
она по определению может существовать лишь
в каких-то рамках. Например, всё существует в
рамках своего тела, и если выйти за эти рамки,
то существование прекратится. Наша свобода
всегда ограничивается свободой других людей
и различных явлений.

2. Поддерживать многодетные семьи. Де-
мографическая ситуация быстро изменится к
лучшему, если государство вместо мелких по-
дачек на каждого ребёнка будет предоставлять
многодетным семьям, в которых более 4 детей,
большую 4-5-комнатную квартиру или простор-
ный дом на выбор, а матерям-героиням – сред-
нюю зарплату.

3. Разделить обучение мальчиков и девочек.
Они могут учиться в одной школе, но обяза-
тельно в разных классах. Это связано с разной
скоростью взросления мальчиков и девочек и
необходимостью разных подходов в обучении и
воспитании.

4. Прививать детям народную культуру. Для
этого ввести в школьное образование с 1 по 11
класс обязательный предмет «Народное творче-
ство», включающий разучивание народных
песен, танцев, рукоделия и ремёсел. На этом
предмете мальчики и девочки могут обучаться
вместе.

5. Выращивать настоящих мужчин и женщин,
готовых к созданию семьи.

Для этого необходимо:
1) Ввести обязательную школьную форму,

разную для мальчиков и девочек, удобную, кра-
сивую, желательно с элементами народного ко-
стюма, а также соответствующую полу одежду
на всех праздничных мероприятиях. Нужно при-
учать детей, что красиво – это соответственно
своему полу. Вводить в моду народный костюм
или хотя бы его элементы. (Очень хороша была
коричневая форма для девочек с белыми ворот-
ничками и манжетами и чёрным и белым фарту-
ками). Форма должна быть из натуральных
тканей.

2) Проводить детские возрастные посвяще-
ния с демонстрацией ребёнком навыков, соот-
ветствующих его полу и признанием его
перешедшим в новую возрастную категорию,
если он их с успехом демонстрирует. Это должно
быть в виде праздника, в присутствии родствен-
ников. Эти посвящения должны проводятся и в
садиках в 3 годика и в школах (например, по
окончании начальной школы – 10 лет и по окон-
чании старших классов – 16-18 лет). Прошедшие
возрастное посвящение должны получать по-
дарки, а также новые права и обязанности в
семье и в школе (садике). Подробнее о детских
возрастных посвящениях в книге «Истоки куль-
туры и традиции Руси» Ярослава Агеева.

6. Почитать Предков:
1) Изучение русской истории и демонстра-

ция достижений:
– военных побед (Бородинская панорама,

реконструкции);
– научных и технических достижений (рас-

сказы о российских изобретениях, посещение
соответствующих выставок и др. мероприятий);

– культурных достижений (посещение кар-
тинных галерей, концертов русской классиче-
ской музыки, романсов, русской песни и
пляски);

– углублённое изучение истории с посеще-
нием исторических мест;

– проведение литературных вечеров для
детей и взрослых, где участники могли бы про-
читать свои произведения.

2) Почитание ныне живущих Предков, то есть
родителей и бабушек с дедушками:

– приглашение их в школы и детские сады,
чтобы они рассказали интересные истории из
своей жизни, поделились своим опытом, наблю-
дениями;

– составление генеалогических древ;
– давать задание ученикам расспрашивать

своих родителей и бабушек с дедушками об их
жизни, о важных для них моментах (например,

как познакомились родители и почему понрави-
лись друг другу? Как дедушка выбрал свою спе-
циальность? Почему не выбрал другую? Как отец
подружился со своим другом? И так далее). Наи-
более понравившиеся истории рассказывать.

– Пенсионеры должны иметь возможность
посещать любые учреждения культуры и отдыха
по льготным ценам и в первую очередь;

– Должны быть места, где пенсионеры смо-
гут бесплатно обучаться компьютерной грамот-
ности и иметь доступ к компьютеру и интернету,
чтобы записывать видео и выкладывать его в
сети. Так они смогут делиться своей мудростью
с широким кругом слушателей, заниматься
творчеством и иметь дополнительный доход.

– Люди, которые, не являясь инвалидами и
матерями-героинями, нигде никогда не рабо-
тали, не должны получать пенсии! Уравнивание
паразитов общества с нормальными пенсионе-
рами оскорбительно для последних! У пенсионе-
ров должна быть высокая пенсия, у тех, кто
работал мало – маленькая, у тех, кто вообще не
работал – никакой. Это справедливо. Если эти
люди дожили до пенсии, не работая, значит, и
дальше так проживут.

7. Создание фильмов, утверждающих истин-
ные ценности.

8. Прекратить разжигать низменные страсти
в людях: жадность, похоть, жестокость.

9. Любое враньё в СМИ должно преследо-
ваться законом. СМИ должны нести большие
убытки и закрываться, если тиражируют непро-
веренную информацию.

10. Обеспечить возможность взаимодей-
ствия с природой для каждого человека:

– поощрять приобретение садовых участков
и дач;

– оборудовать места отдыха на берегах
рек и озёр;

– учителя биологии или природоведения
должны хотя бы 1 раз в месяц проводить урок на
природе, показывая ученикам растения, грибы,
ягоды, птиц, насекомых, животных и рассказы-
вая о них, посещать зоопарки и ботанические
сады. Такие уроки должны проходить с 1 по 11
класс.

– строить малые города-деревни, то есть раз-
витые города на природе со всей инфраструкту-
рой, но чтобы люди имели возможность жить в
собственных домах и иметь свой земельный уча-
сток. Люди, занимающиеся земледелием,
должны жить ближе к полям, которые они обраба-
тывают, остальные – ближе к центру или к лесу,
кому как удобно. В этих городах должно жить до
20.000-25.000 человек, не более, чтобы все друг
друга знали хотя бы через знакомых. Тогда, выби-
рая власть, мы будем понимать кого выбираем. В
этих городах должны быть как средние, так и выс-
шие учебные заведения, больницы, стадионы,
концертные залы, театры и т.д. Так люди смогут и
общаться с природой, и сохранять и развивать ци-
вилизацию. Транспорт в этих городах должен быть
только экологически чистым.

Печатается с сокращением

СОЮЗ ДУХОВНЫХ ШКОЛ И ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

XVI СОБОР НАРОДНОГО ЕДИНСТВА
«РОДОВОЙ КРУГ – ОСНОВА СОТВОРЕНИЯ ДЕРЖАВЫ СВЕТА, ЛЮБВИ И ОБЩЕГО БЛАГА» 

СИНТЕЗ ВЕРЫ, КУЛЬТУРЫ, ПОЛИТИКИ И НАУКИ

Собор посвящён Гармонии и Ладу Мужского и Женского Начал
1 и 3 апреля 2023 г., г. Москва

Я вот не понимаю, откуда это всё берётся –
апломб, за которым ничегошеньки нет?

Разве Первый канал снял хоть один фильм,
который хочется пересмотреть хотя бы один раз
– НЕТ таких и не будет.

Есть фильм «Вызов» – про Юлию Пересильд,
которую вызвали на МКС операцию делать. Це-
лесообразность и художественная ценность
фильма околонулевая.

Не буду говорить о Голливуде, тем более за
последние 15 лет. Обратимся к киностудии
имени Горького.

Абсолютное большинство гениальных дет-
ских картин снято именно там, это:

«Финист Ясный Сокол»

1976 год

«Варвара-краса, длинная коса»

1969 год
«Огонь, вода и медные трубы»

1967 год
Это фильмы, рядом с которыми никакие су-

перзвёзды из Голливуда и рядом не стояли.
Фильмы, которые смотрели поколения совет-
ских детей и будут смотреть поколения россий-
ских детей.

«Москва-Кассиопея», 1973 год – прекрасный
фильм и тоже для детей.

А для взрослых, трилогия про Ивана Бровника?

А «Россия молодая», «Юность Петра» и «В на-
чале славных дел»?

А как же «А зори здесь тихие», снятые именно
в 1972 году? Номинирован на Оскар, кстати

А как же «Семнадцать мгновений весны» с
Тихоновым в роли Штирлица?

Понимаете? Вот всё один к одному. В учеб-
никах истории СССР вымарывают, на шлеме Га-
гарина «СССР» стирают, а теперь и одну из
величайших киностудий Советского Союза
сравнили с содержимым канализации:

«Голливуд последние 15 лет производит
такое количество дерь## (навоза), что, в
общем, может соревноваться со студией Горь-
кого 1972 года».

Этот не пойми кто такой, заикающийся член
жюри КВН, по совместительству гендиректор 
1 канала взял и указал эталон канализационного
содержимого – по его мнению, это Киностудия
имени Горького.

А я почему-то уверен в обратном.
Что именно Первый канал и его содержимое,

продюсер по фамилии Эрнст, а также кинопродук-
ция, которую выдаёт Первый канал, новости Пер-
вого канала именно являются содержимым
придорожного туалета типа сортир.

Это аксиома, не требующая доказательств.
Мr.Teacher

ОТМОРОЗОК УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Вынуждены вас информировать 

о сложившемся напряжённом 
финансовом положении газеты. 

Сегодня дорожает всё, 
кроме нравственных 

ценностей и человеческой жизни.
Карта Сбер. 4276 3800  6097 9437        

Сергей Владимирович
Лобанов

или почтовый перевод.
Также можете оплатить 

мобильную связь 
тел.: 8-925-502-48-71

ЕСЛИ ВАМ НЕ ПОСТУПАЕТ ГАЗЕТА ПО ПОДПИСКЕ, ЗВОНИТЕ!
Телефоны горячей линии «Почта России»

8-800-200-58-88             8-800-100-00-00
(звонок бесплатный)
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Приходилось сталкиваться с инфор-
мацией, что на данный момент на
Украине практически полностью выбита
когорта рождённых в 1980—2000 годах,
частью погибшая на войне, а частью
разъехавшаяся по заграницам. А это —
самый продуктивный во всех отношениях
возраст!

Недавно в Киеве обнародовали
ужасающую статистику, что по состоя-
нию на май 2023 года постоянное насе-
ление Украины составляет 29 милли-
онов человек, из которых работающие
составляют не более трети, а занятые
в реальном секторе экономики — в луч-
шем случае не более четверти, а то и
пятой части! Массовое старение и вы-
мирание населения — это первое, с
чем мы столкнёмся, заняв Украину (? –
ПГ), и заместить выбывающих из строя
нам будет некем. А рядом Польша, в ко-
торой проживает 40 миллионов человек
и в которой до сих пор сохраняется 
естественный прирост населения!
Александр Дмитриевский

* * *
Думаю, что многие из вас догадыва-

лись об особом состоянии души и со-
знания “слуг народа”. Догадывались и о
том, что для счастья всенародного чи-
новники и депутаты всех уровней готовы
“пахать в поте лица” и принимать, мягко
говоря, абсурдные решения, которые
находятся на грани полного идиотизма.
Прошедший в Петербурге международ-
ный экономический форум подтвердил
данный тезис. Точнее так: сами предста-
вители из среды “слуг народа” призна-
лись, что принимают решения, которые
по степени абсурдности и негативных
последствий для обычных граждан
страны могут дать фору даже русофоб-
ским санкциям Запада. Юрий Пронько

* * *
Во многих странах простые (и даже

не очень простые) люди воспринимают
руководителей Центробанков «врагом
номер один». Вне конкуренции остается
только дьявол. В.Ю. Катасонов

* * *
На Алтае в лесных пожарах мас-

сово гибнут дикие животные. Местные
жители вывозят обгоревшие тела из
тайги на тележках: весь лес в ужасе,
боли и страданиях. А тем временем в
Татарии рабочие на трассе жестоко
убили молодого медведя, которые
вышел к людям, спасаясь от лесных
пожаров. В Калининградской области
введён режим ЧС из-за аномальных
пожаров, вся земля в огромных тре-
щинах. А ведь русские учёные ПРЕД-
УПРЕЖДАЛИ о последствиях уничто-
жения древних лесов. Может, чиновни-
кам пора уже прислушаться к ученым
и обществу? Дальше будет только
хуже. Павел Пашков

* * *
Роскомнадзору могут предоставить

монопольное право собирать данные об
абонентах мобильной связи для их
последующей продажи банкам. Это сле-
дует из новой версии законопроекта о
создании единой базы информации об
абонентах.

В рамках новых полномочий Роском-
надзор запустит собственную систему,
в которую операторы связи будут обя-
заны передавать корректный номер
абонента, его паспортные данные, ин-
формацию о сим-карте и фактах её за-
мены, а также о фактах подключения,
выключения функции переадресации,
идентификаторах устройства (IMEI) и
его смены. Forbes

* * *
Экс-начальника отдела госзакупок

Минобороны Кушнарёва приговорили к
четырём годам колонии условно за хи-
щение 300 млн рублей.

Это произошло при уборке помеще-
ний военного ведомства.

Его признали виновным по статье
159 УК РФ («Мошенничество в особо
крупном размере»). Также в течение
двух лет ему запрещено занимать долж-
ности на госслужбе.

По информации следствия, Минобо-
роны были оказаны услуги по обслужи-
ванию по завышенным ценам.

Ранее Общественная служба ново-
стей писала, что сотрудниками Феде-
ральной службы безопасности в
Хабаровском крае задержан мужчина,
финансировавший Вооружённые силы
Украины (ВСУ) криптовалютой.

Он отправлял денежные средства на
закупку боеприпасов, беспилотных ле-
тательных аппаратов (БПЛА), теплови-
зоров и медицинского обмундирования.
Игорь Чамовских

* * *
После того, как за 6 месяцев Фейс-

бук 5 раз меня блокировал, каждый раз
продолжительностью по 30 дней, мне
разрушили и вскрыли обе почты, изде-
вательски притворялись, что у меня в
день 15 раз отброшен пароль, наконец,
потребовав присылки фото паспорта с
биометрическим фото, после чего со-
общили, что фото не рассмотреть, и за-
блокировали аккаунт. И так как почта
моя вскрывается без пароля, я вынуж-
дена её оставить, открываю новый
адрес. Д-р Алла Гигова

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Главная проблема российской про-

мышленности — не санкции, а отсут-
ствие кадров, считают в Минпромторге.

По словам замминистра промыш-
ленности и торговли Василия Осьма-
кова, у российской промышленности
сейчас есть инвестиционный ресурс и
технологические компетенции.

«А вот кадровый потенциал: люди
как носители проектов, люди как управ-
ленцы и люди как рабочие руки, — это на
самом деле ключевое. На мой взгляд,
это ключевой вызов здесь и сейчас», —
признал Осьмаков.

* * *
Новости духовных скреп: число рос-

сиянок от 30 до 39 лет к 2030 году сокра-
тится с 12 млн до 7,9 млн человек (на
34%). При этом на женщин этого воз-
раста приходится почти половина (48%)
рождений, сообщила замминистра
труда Ольга Баталина.

«Эта возрастная когорта тради-
ционно даёт нам рождение вторых и
третьих детей — 58% вторых рождений
и 68% третьих рождений», — подчерк-
нула она.

* * *
Глава Совета по правам человека за-

явил, что не понимает, почему россияне
не хотят рожать.

«Я не понимаю, что происходит, и
подозреваю, что никто не понимает. С
2000 года шёл рост рождаемости, с
2016-го — падение. Каковы причины?
Это простой вопрос, но я нигде не
вижу на него ответа», — возмущается
Фадеев.

Тем временем Россия всё глубже па-
дает в демографическую яму: в про-
шлом году число новорождённых
сократилось на 96 тысяч, до 1,306 млн —
это минимум за все годы путинского
правления. Мобилизация мужчин на
войну приведёт к снижению рождаемо-
сти ещё как минимум на 5-10%.

* * *
Россия заняла 8 место в мире по

количеству людей, находящихся в
рабстве. Согласно Глобальному ин-
дексу рабства (Global Slavery Index),
почти 2 млн россиян живут в неволе
сегодня.

Авторы исследования трактуют тер-
мин «современное рабство» довольно
широко, понимая под ним любые «слу-
чаи эксплуатации, когда человек не
может отказаться или уйти из-за угроз,
насилия, принуждения, злоупотребле-
ния властью или обмана».

* * *
Операторов связи начнут штрафо-

вать за отказ следить за гражданами.
Госдума приняла закон об оборот-

ных штрафах для операторов, которые
не установили на своих сетях системы
оперативно-розыскных мероприятий
(СОРМ). Документ был одобрен в окон-
чательном, третьем, чтении.

В Роскомнадзоре отмечали, что
слежка за пользователями необходима
для предотвращения терактов и рассле-
дования преступлений. В Минцифры за-
явили, что «в вопросе безопасности
компромиссов быть не может».

* * *
Власти Южно-Африканской Респуб-

лики ищут способ отказаться от сам-
мита БРИКС, который должен пройти в

августе, чтобы не арестовывать Путина
по ордеру Международного уголовного
суда в Гааге. Как пишет Reuters со ссыл-
кой на высокопоставленного чиновника
в ЮАР, один из вариантов, который они
рассматривают, — это попросить Китай
принять саммит у себя.

О том, что мероприятие с боль-
шой долей вероятности не пройдет в
ЮАР, заявил бывший президент рес-
публики Табо Мбеки, имеющий боль-
шое влияние среди правительствен-
ных чиновников.

* * *
Казахстан пригласил к себе 400 ком-

паний, покинувших Россию. Положи-
тельно ответили 67 организаций, для 25
релокация уже завершена, сообщили в
МИД страны.

* * *
Прибыль Газпрома в 2022 году упала

на 72%, а вознаграждение ТОП-менед-
жеров компании выросло на 48%.

* * *
В России наблюдается нехватка ку-

риного филе и тушек.
Главный производитель птицы —

Белгородская область, а у местных
ферм возникли некоторые трудности с
поставкой курицы в другие регионы.

Также цены на контактные линзы
только за последнюю неделю на по-
пулярных маркетплейсах и сайтах оп-
тики выросли на 100-400%.

* * *
В Госдуме заявляют, что более 16

тысяч россиян с допуском к гостайне
владеют имуществом за рубежом или
имеют там близких родственников.

Politkrem

К О Р ОТК О

Открытия учёных из Поднебесной
совершили переворот в современ-
ной медицине.

Китайские учёные из Чжэцзяна на-
учились синтезировать природное
противоопухолевое лекарство винбла-
стин. А молекулярные биологи из
Хэфея раскрыли секрет, как человече-
ский организм избавляется от рака и
других тяжелейших болезней. Оба от-
крытия сулят переворот в современ-
ной медицине.

Профессор Сяоху Чжан пере-
открыл принципы человеческого им-
мунитета.

Человеческий организм может сам
бороться с раком. Для этого в иммунной
системе есть NK-клетки – они ещё на-
зываются «киллерами». То есть спо-
собны на самой ранней стадии
распознавать и уничтожать раковые
клетки, а также поражённые разными
вирусами – от гриппа до папилломы.

Правда, раковые клетки на поздней
стадии каким-то образом умудряются
избежать обнаружения. Каким образом
рак «ускользает» от иммунитета – этот
вопрос мучит биохимиков и генетиков
десятилетиями.

Именно китайские учёные нашли
ответ на этот вопрос. Исследователи под
руководством Сяоху Чжана работают в
государственном Университете науки и
техники Китая в Хэфее, а свои выводы
они опубликовали в ведущем мировом
журнале Nature Immunology.

Биохимики под сильнейшими микро-
скопами изучали поверхность иммунных
NK-клеток внутри и снаружи раковых
опухолей. За образец взяли рак печени.
Затем с помощью нейросети сравнивали
фотоснимки, чтобы выявить, как ме-
няется поверхность «киллера».

Оказалось, что на мембранах здоро-
вых NK-клеток есть некие бугорки. А
когда «киллер» уже попал в толщу опу-
холи, эти бугорки исчезают.

Фактически учёные переоткрыли
принцип иммунитета. Оказалось, что с
помощью таких молекулярных бугорков
NK-клетки опознают и захватывают
«вредные» клетки (раковые или поражён-
ные вирусами).

Кроме того, с помощью этих бугорков
клетки иммунной системы «общаются»
друг с другом. То есть формируют в чело-
веческом теле что-то наподобие нейро-
нных связей. Ничего подобного учёные
ранее не знали.

«Киллеров» научат полезным
«убийствам» с помощью биохимии.

Молекулярные бугорки на поверхно-
сти NK-клеток формируют особое липид-
ное вещество – сфингомиелин. Именно
за счёт него и работает иммунная си-
стема, избавляясь от «инородцев».

Раковые и инфицированные клетки
тела каким-то образом могут разрушать
сфингомиелин. Вероятнее всего, они вы-
рабатывают фермент сфингомиелиназу,
который разрушает мембраны клеток-
киллеров. Именно поэтому «киллеры»,
хоть и опознают «вражеские» клетки, не
могут избавиться от них.

Теперь задача китайских учёных соз-
дать лекарства, которые бы восстанав-

ливали «убийственную» функцию NK-
клеток. Для этого нужно остановить
вредоносное действие фермента сфин-
гомиелиназы. Этот фермент, кстати,
влияет не только на иммунную систему
человека, но и на обмен веществ.

Биохимическая проблема, правда, в
том, что сфингомиелин бывает не только
полезным, но и вредным. Если его во-
время не расщепить и не удалить из ор-
ганизма, то этот липид начинает
накапливаться в клетках головного и
костного мозга, печени, селезёнки – это
известно как болезнь Нимана-Пика.

Уже создано несколько эксперимен-
тальных лекарств, которые влияют на
обмен сфингомиелина. Однако в этом
направлении предстоит ещё огромная
работа: китайские генетики лишь зало-
жили основу. И даже если лекарство
будет создано, то использовать его
нужно в комбинации с другими методами
лечения онкозаболеваний.

Чудо-дрожжи. Из ядовитого ме-
танола грибки производят противо-
раковый алкалоид.

Биохимия рака – одно из самых важ-
ных научных направлений во всём мире.
Прорыв за прорывом совершается в КНР.

Именно китайцы нашли лекарство от
рака. Причём не синтезировали в лабо-
ратории, а отыскали в живой природе.

Лекарственное растение Catharant-
hus roseus – это полукустарник с краси-
выми цветами, который растёт только в
одном месте на планете, на Мадага-
скаре. Поэтому его и назвали мадага-
скарский барвинок (или розовый
катарантус).

Барвинок вырабатывает алкалоид
под названием винбластин, который
применяют для лечения нескольких
видов рака, включая лимфому Ходж-
кина, немелкоклеточный рак лёгких и
меланому, а также рак мочевого пузыря,
головного мозга и яичек.

В барвинке есть ещё более 120 алка-
лоидов, которые гораздо менее изучены.
Естественное производство винбластина
ограничено низким содержанием алка-
лоида – для извлечения 1 грамма ле-
карственного вещества требуется почти
2 тонны сухих листьев катарантуса.

Синтезировать винбластин в лабора-
тории также почти невозможно – у него
крайне сложная химическая структура. И
вот команда во главе с Лянь Цзячжаном,
профессором колледжа химической и
биологической инженерии Чжэцзян-

ского университета, придумала, как сде-
лать винбластин по-настоящему массо-
вым и общедоступным лекарством.

Синтезировать алкалоид будут…
дрожжи, пишет South China Morning Post
(SCMP). Возьмут учёные, конечно, не
обычные пекарские дрожжи, а открытый
полвека назад вид Pichia pastoris. Эти
грибки используют для питания… мета-
нол, смертельно опасный для человека
и большинства живых видов.

Всеядные дрожжи – идеальная фаб-
рика для биохимических исследований.
Китайские учёные пересадили грибкам
родственные гены из мадагаскарского
барвинка. Свершилось чудо – дрожжи
стали вырабатывать из ядовитого мета-
нола целебный алкалоид.

– Используя дрожжевую фермента-
цию вместо выращивания трав, мы смо-
жем разработать новый способ
получения винбластина. Этот способ
недорогой, устойчивый, надёжный в по-
ставках и безвредный для окружающей
среды, – объясняет профессор Лянь в
официальном пресс-релизе, опублико-
ванном в аккаунте WeChat Чжэцзян-
ского университета. 

Константин ОЛЬШАНСКИЙ

СЛУЧАЙ 
НА РЫБАЛКЕ
Люблю я рыбалку, не скрою, 
Но врать не особый мастак, 
А то, что случилось со мною, 
И сам не пойму я никак.

Сижу, cолнце светит всё ярче, 
И вдруг кто-то мне говорит: 
«Чего тебе надобно, старче? 
О чём твоё сердце болит?»

«Корыто бы»... молвил я нервно. 
О. Боже! Не те времена …
«Стиральной машиной, наверно, 
Была бы довольна жена».

«А как разойдёмся с тобою? 
Наличными или в кредит?» 
И чувствую, кто-то рукою 
В карманы залезть норовит.

Ну, думаю, что за виденье. 
Встряхнулся... сижу, как чумной… 
Мобильника нету и денег... 
Да что ж это было со мной?

Диагноз жены был обычный: 
«Напился, поди, как свинья?» 
Признался я самокритично, 
Что да, соблазнили друзья.

Жена справедливо решила, 
Когда завершила допрос, 
Чтоб я без стиральной машины 
Домой не показывал нос!

Анатолий БЫКОВ,
член Союза писателей России, 

г. Ногинск

Руководители РФ начинали карьеру комму-
нистами. Доказательный список приведу
чуть ниже. Советский Союз эти типа ком-

мунисты предали и развалили. Вопрос: а не
предадут ли, не развалят они теперь и РФ?

Качество коммунистов и комсомольских ли-
деров 70-80 годов прошлого века я знаю не по-
наслышке. Смотрю на руководителей России, а
вспоминаю комсорга нашей студенческой
группы (это середина 70-х). У комсорга была
простая русская фамилия Кац. Был он бабник,
картёжник, весельчак, капитан команды КВН.
Учился хорошо. Симпатяга, но с большой хит-
ринкой. Мы, студенты, тоже были не ангелы, но
комсорг выделялся и тут.* Только открылись
границы – наш комсорг первым свинтил в Аме-
рику. Уверен, учись наш комсорг в столицах, а
не в областном центре, мог бы дорасти и до
олигарха.

Это я к тому, что лидеры комсомола и моло-
дые коммунисты позднего застоя были людьми
без принципов. Живущие исключительно по за-
кону “рыба ищет, где лучше…”. Такие с одинако-
вой лёгкостью и диссертацию по научному
коммунизму защитят, и в храме будут со свечкой
стоять да на иконы креститься.

Теперь – список застойных коммунистов, бы-
стро записавшихся в капиталисты. А в итоге
скажу, чем такая всеядность опасна именно
сейчас.

Шойгу С.К., член КПСС с 1979 года.
Медведев Д.А., член КПСС с 1986 года
Путин В.В., член КПСС с 1975 года.
Чубайс А.Б., член КПСС с 1980 года. 

Нарышкин С.И., член КПСС с 1976 года.
Матвиенко В.И., член КПСС с 1972 года.
Собянин С.С., член КПСС с 1986 года.
Бастрыкин А.И., работая в МВД, вступил в

ряды КПСС. Из партии не выходил вплоть до
прекращения её деятельности в 1991 году.

Якунин В.И., член КПСС с 1975 года.
Беглов А.Д., в 1989-1990 гг. – завсектором

отдела Ленобкома КПСС.
Степашин С.В., член КПСС с 1973 года.
Фрадков М.Е., член КПСС с 1972 года.
Грызлов Б.В., член КПСС с 1971 года.
Полтавченко Г.С., член КПСС с 1975 года.
Иванов С.Б., член КПСС с 1973 года.
Руцкой А.В., член КПСС с 1970 года.
Чайка Ю.Я, член КПСС с 1976 года.
Лавров С.В., член КПСС с 1972 года.
Бортников А.В., член КПСС с 1975 года.
Сечин И.И., член КПСС с 1990 года.
Силуанов А.Г., член КПСС с 1989 года.
Володин В.В., член КПСС с 1985 года.
Кириенко С.В., член КПСС с 1984 года.
Сурков В.Ю., член КПСС с 1985 года.
Голикова Т.А., член КПСС с 1986 года.
Зорькин В.Д., член КПСС с 1970 года.
Памфилова Э.А., член КПСС с 1985 года.
Патрушев Н.П., член КПСС до её запрещения

в августе 1991 года.
Три цитаты из Жириновского в тему.
1. На встречах люди часто спрашивают, по-

чему в их жизни ничего не меняется или стано-
вится хуже. Ответ очень простой – да потому что
у власти сейчас всё те же люди, которые были
30 и более лет назад, при Советском Союзе.

2. Чиновники десятилетиями сидят на своих
местах или, в лучшем случае, перемещаются
туда-сюда – посидел в министерстве перешёл
в регион – перешёл в госкорпорацию – вер-
нулся в министерство.

3. Но тем, кто был у власти, хотелось свои
дворцы, свои самолёты, детей отправить за
границу, жену одеть в золото и бриллианты.
Социалистическую модель они сломали, а ка-
питалистическую построили такую, что людям
жить только хуже.**

От себя к словам Жириновского добавлю,
что власть РФ решила взять от капитализма и
застойного социализма всё самое вкусное.

1. От капитализма – рябчики, ананасы, лоб-
стеры, золото, бриллианты и прочее барахло.

2. От застойного социализма – несменяе-
мость, безнаказанность за провалы, имитацию
патриотизма, замена дел на бла-бла-бла.

И получилось! Вот и имеем буржуазно-но-
менклатурный вариант застоя.

О патриотизме.
Патриотизм – это не только флажками на ми-

тингах махать.
Патриотизм – это когда человек готов инте-

ресы общества и государства поставить над
личными интересами. И никак иначе.

А тут не всё гладко. Солдаты прямо сейчас
свои жизни кладут, а олигархи вцепились в
свои прибыли мёртвой хваткой. Чиновная
вертикаль также не торопится переходить в
режим мобилизации. И это в условиях битвы
со всем Западом.*** А с пустой душой битвы
не выигрывают.

Вот в чём вопрос!
Властная элита РФ некогда легко переобу-

лась из коммунистов в антикоммунистов. Сей-
час эрэфией руководит поколение моего
комсорга Каца. Властная элита РФ принципи-
ально безыдейная. А если точнее, то её идея –
это власть сама по себе. А если для спасения
России нужна другая власть? Патриотическая.
Эффективная. Способная, страшно сказать, не
подворовывать?

Будет ли нынешняя властная элита цеп-
ляться за кресла до последнего? Тащить за
собой на дно всю страну?

И предаст Россию, как предала Союз? 
Вот вопрос.

Научный ответ
*Комсорга выбирали комсомольцы студен-

ческой группы. Так что пенять некому, только
себе. (Здесь и далее прим. ред.)

**Ничего они не строили – плыли по тече-
нию, заданному западными хозяевами.

***Нет никакой «битвы со всем Западом».
Есть спектакль, разыгрываемый по сценарию
Запада, и простые русские люди, которые всё
ещё верят словам и показухе.

Другое дело, всё более очевидным стано-
вится, что спектакль идёт к провалу. И это зако-
номерно, т.к. Запад нарушил не только законы
морали и правовые нормы – это ему часто схо-
дило с рук. Но здесь он грубо нарушил есте-
ственные, природные законы – а вот это не
прощалось никому и никогда.

Бисмарк когда-то сказал: «Россия слишком
большой кусок, которым можно и подавиться».

ÎÁÎÐÎÒÍÈ Â ÊÐÅÑËÀÕ

ËÅÊÀÐÑÒÂÎ ÎÒ ÐÀÊÀ
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